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24 сентября промышленность 
Томской области выполнила девяти
месячный план по реализации про
дукции. Досрочно выполнены планы 
по выпуску важнейших промышлен
ных изделий. На предприятиях обла

сти развернулось социалистическое 
соревнование в честь 100-летия со 
дня рождения В. И. Ленина. Успеш
ное выполнение обязательств трех 
кварталов — залог досрочного за
вершения плана третьего года пяти
летки.
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ИМПУЛЬСНОЕ ОБЛУЧЕНИЕ СЕМЯН I

Цена 2 коп.

ПОТЕРЯМ ЗЕРНА-ЗАСЛОН
А Н Е В Н И К  
П О Л Е В Ы Х  

Р А Б О Т
По оперативным дан

ным областного управле
ния сельского хозяйства, 
за 25 сентября в колхо
зах и совхозах области 
сжато 11,8 тысячи гекта 
ров хлебов. Площадь зер 
новых, которые предсто
ит убрать, уменьшилась 
на 3,5 процента. К 26 
сентября на корню еще 
75,4 тысячи гектаров хле 
бов — 22,9 процента убо
рочной площади. 7 про
центов хлебов осталось 
сжать механизаторам ко- 
жевниковских хозяйств. 
Менее пятой части ос
талось убирать в Аси 
новском. Первомайском 
и Шегарском райо
нах. Свыше 70 процентов 
хлебов убрано в Томском, 
Зырянском, Кривошеин- 
ском и Молчановском 
районах. В Каргасокском 
районе жатву закончил 
совхоз «Каргасокский», и 
часть комбайнеров этого 
хозяйства выехала ока
зать помощь соседнему 
совхозу «Павловский». В 
Первомайском районе за
кончили жатву механиза
торы Зареченской брига
ды колхоза «Маяк» н 
Кульдорской бригады 
колхоза «Первое мая».

На хлебоприемные 
пункты продолжает по
ступать сверхплановый 

хлеб. К утру 26 сентября 
в закрома Родины достав
лено 136.115 тонн том
ского зерна. План-заказ 
выполнен на 156 процен
тов.

В колхозные и совхоз
ные закроМа засыпано 
50.347 тонн семян—65,3 
процента плана. В Ко- 
жевниковском районе се
менного зерна имеется 88 
процентов к плану. Пять 
хозяйств этого района: 
колхозы имени Ленина, 
«Сибирь», имени Кирова, 
имени Дзержинского и 
Кожевниковскнй откорм- 
совхоз план засыпки се
мян уже выполнили. Свы
ше 70 процентов семен
ного фонда имеется в 
Асиновском, Первомай
ском, Шегарском и Мол
чановском районах.

Зяби к 26 сентября ме
ханизаторами области 
поднято 171,9 тысячи 
гектаров — 52,9 процен
та . плана. Наиболее ин
тенсивно ведут вспашку 
в Первомайском районе, 
где уже поднято 72 про
цента будущего ярового 
клина.

Залог устойчивых урожаев
Осень на осень не прихо

дится. В прошлом году пого
да в сентябре стояла сухая, 
и особых забот с семенами 
хлеборобы нашего совхоза 
не знали. Почти весь семен
ной материал был еще 
осенью доведен до высоких 
посевных кондиций. Доста
точно сказать, что большин
ство партий пшеницы и овса 
имело всхожесть 92 процен
та. И все же часть семян — 
700 центнеров — оказалась 
повышенной влажности. 
Пришлось засыпать их в 
склады тонким слоем, пере
лопачивать, устраивать воз- 
душный обогрев. чтобы 
«сбить» влажность. Словом, 
эту партию семян мы сохра
нили до весны и засеяли ими 
270 гектаров. Урожай собра
ли неплохой — по 20 центне- ' 
ров с гектара.

Почему я вспомнил об 
этом факте? Дождливая 
осень нынче подставила под
ножку хлеборобам. Хлопот 
с семенами- значительно 
бол̂ ьше. Но тем не менее, на 
мой взгляд, оснований длл 
паники не должно быть. Не 
опускать надо руки, а дейст
вовать, засучив рукава.

В совхозе, несмотря на 
капризную погоду, решено 
засыпать в закрома семенное 
зерно только первого и второ
го классов. Сейчас главное 
— «спрятать» семена ‘под 
крышу.

На всех фермах работа
ют на полную мощность зер

ноочистительные машины. 
Около 4.000 центнеров семян 
повышенной влажности бу
дет подвергнуто сушке (три 
сушилкй уже запущены). 
Безусловно, 2—3 процента 
всхожести в результате это
го зерно потеряет, но в 
сложивших обстоятельствах 
это единственно верный вы
ход. Остальные семена, не
кондиционные по влажности, 
подвергнем активному вен
тилированию. Затем произ
ведем -выравнивание — ка
либровку семенного зер
на на ворохоочиститеяях 
ОВП-20, причем в первую 
очередь того, которым будут 
засеиваться семенные участ
ки. Полностью подработан
ные семена в склады засып
лем непременно осенью. Мы 
не намерены растягивать ра
боту с ними на зимнее вре
мя. На всех фермах совхоза 
предусмотрено создание 
страхового семенного фонда.

Забота о семенах всегда 
была на первом плане в на
шем хозяйстве. Но особенно 
много внимания им уделяется 
в последние два года. Люди 
поняли: доброкачественные
семена — залог устойчивых 
урожаев.

Семенные участки зерно
вых в совхозе неизменно 
располагаются по хороши.м 
предшественникам: чистому 
пару, пропашным и кдевери- 
щу. Предпосевная обработка 
почвы прбизпбдится тща
тельно, с соблюдением всех

агротехнических приемов.
Химия и семена... Об этом 

следует сказать отдельно. 
Все семенное зерно незадол
го перед севом протравлива
ем гранозаном. Высеваются 
семена только в смеси с гра
нулированным суперфосфа
том. На обычных участках 
вносится по 20—25 кило- 
граммрв минеральных удоб
рений на гектар, на семен
ных — по 35—40 килограм
мов. В эффективности супер
фосфата нынче наглядно 
убедились хлеборобы Рома- 

- новской фермы. Здесь с се
менного участка собрали по 
21 центнеру пшеницы с гек
тара, а с соседнего, обычно
го, — всего по 12 центнеров. 
Много, конечно, факторов 
повлияло на разницу в уро
жайности, но химическая 
подкормка сыграла далеко 
не последнюю роль.

Вот уже третий год подряд 
все семенные участки зерно- 
ных яровых (более 800 гек
таров) подвергаются авиа- 
химпрополке. Посевы эти, 
как правило, почти не имеют 
сорняков, хлеба дружно раз
виваются и созревают, а на
молоченное зерно более од
нородно по влажности.

В хозяйстве взят твердый 
курс на сортообновление се
мян зерновых. Еще несколько 
лет назад семена пшеницы 
были хотя и сортовые, но 
репродукцию имели ■ очень 
низкую. А овес вообще вы
ращивался несортовой. Уже

нынче в семенной фонд овес 
засыпан полностью сортовой 
о- репродукций. Из
о.400 центнеров семян пше
ницы «скала» И‘ «диамант» 
5.600 центнеров также име
ют вторую и третью репро
дукции.

Однако не должно сло
житься мнение, будто в семе
новодстве у нас полный поря
док. Нерешенных . вопросов 
хоть отбавляй. Не везде еще 
люди приучены по-хозяйски 
относиться к семенам. Так, 
в прошлом году на Мазалов- 
ской ферме партию семенного 
зерна осенью засыпали в 
склад с сырым цементным 
полом. Частично семена ис
портились. На Подлесовской 
ферме семенную пшеницу 
«скала» и «диамант» храни
ли небрежно, и сорта смеша
ли. Не осуществлена также 
специализация в семеновод
стве. Сейчас семенные участ
ки разбросаны по полям всех 
ферм. А практика подсказы
вает, что целесообразнее бы
ло бы производство семян 
концентрировать на одной 
Новорождественской ферме.

Решение этих и других 
вопросов в семеноводстве 
позволит хлеборобам совхо
за «Заря» сделать в конеч
ном счете еще один шаг впе
ред и добиться повышения 
урожайности наших полей.

Е. РЕШЕТНИКОВ, , 
главный агроном совхо

за «Заря» Томского 
района

МОСКВА. Замечательные результаты дает применение 
импульсного концентрированного солнечного света для 
предпосевного облучения семян зерновых и овощных 
культур. После такой обработки ускоряется прорастание 
семян, сокращаются сроки созревания плодов, значитель
но повышается урожайность.

Теоретические исследования и эксперименты по пред
посевному облучению семян импульсным концентриро
ванный солнечным лучом проводят ученые Института 
физиологии растений имени К. А. Тимирязева АН СССР 
под руководством доктора биологических наук профессо
ра А. А. Шахова совместно со специалистами сельского 
хозяйства Казахстана, Молдавии, Узбекистана. В инсти
туте разработана специальная конструкция качающегося 
рефлектора—параболоидного солнечного концентратора, 
который, концентрируя в одном фокусе солнечный луч, 
обеспечивает при этом до 200—250 импульсов в минуту.

НА СНИМКЕ: заведующий лабораторией эволюцион
ной и экологической физиологии растений профессор 
А. А. Шахов и научный сотрудник кандидат биологиче
ских наук С. А. Станко (на переднем плане) проводят 
облучение семян гороха импульсным концентрирован
ным солнечным лучом.

Фото О. Кузьмина. (’Фотохроника ТАСС).

1 П Л А Н  ЕСТЬ,
I  НАВИГАЦИЯ 
I  ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Михаил Щамель 
сного объединения

* шофер Кожевнинов- 
«Сельхозтехника». Но

сейчас, когда у колхозников горячая пора, 
его напрмили помочь колхозу имени XXII 
съезда КПСС возить зерно. За осень Ми
хаил перевез более 11.000 центнеров зерна. 
Солидный груз!

Фото в. Ефименко.

ТРЕВОЖНЫЙ 
СИГНАЛ Г О Р И Т  Х Л Е Б

Ё Вчера коллектив Томского 
g речного вокзала (начальник 
S А. А. Брух) закончил выпол- 
= ненке навигационного плана 
= перевозки пассажиров. С вес- 
= ны судами, приписанными к 
= вокзалу, перевезено 1.133.500 
Щ человек. ОтлИчно трудятся на 
S речных дорогах экипажи пас- 
5 сажирских теплоходов ОМ-146 
= (капитан.механик А. И. Мель- 
~ ницын) и ПТ-53 (капнтан-меха- 
= ник В. А. Осипенко). Они воз- 
S главляют соревнование судов 
р; в честь 100-летия со дня рож- 
= дения В. И. Ленина. В остав- 
= шееся до конца навигации вре- 
Е мя речники обязались перевез- 
г  ти сверх плана не меньше 
г  двадцати пяти тысяч пассажи- 
= ров.
I М. ЯКОВЛЕВ.

IM 0 C T ЧЕРЕЗ ТАЕЖ НУЮ  
IНЮ РОЛЬКУ

Обычно доставка строитель- 
ных материалов, оборудования, 
техники на месторождения про
исходит зимой. На этот раз ва- 
сюганские нефтеразведчики от
казались ждать зимы. Они ве
дут строительство дороги и 
моста через бурную Нюрольку. 
повая трасса в четыре раза 
сократит путь до основной ба
зы, расположенной в Новом 
Васюгане.

Теперь, например, с Верхне- 
Саладского месторождения мож
но будет попасть в Васюган 
сразу через поселок Чарымово, 
минуя сотни километров бездо. рожья.

С. ХОХЛАЧЕВА.

БЛАГОДАРНОСТЬ 
(Д И Р Е К Т О Р А  СОВХОЗА
§ В комитет комсомола Томско.
= го политехнического института
— пришла благодарность от ди- 
“  ректора совхоза «Заря» Томско

го района. Эта заслуженная
_  похвала была адресована сту- 
д  Денческому строительному от- 
Е ряду «Механик», командир но- 
= торого Геннадий Талалаев. От.
5 ряд отлично справился со сво- 
с  им заданием —  построил новый 
S "^блятник, картофелесортировоч-
-  ныи пункт, произвел капнталь- 
= ныи ремонт десяти животновод- 
Е ческих помещений.
= В. БЕРГ.

Такое встречается нечасто: на 
глазах гибнет хлеб, и никто не 
предпринимает мер для того, чтобы 
спасти его.

В потомственной крестьян
ской семье хлебные крошки с 
обеденного стола в ладонь собира
ют. Это — не скупость, это про
явление уважения к тяжелому, 
кропотливому труду землепашца.

Испытываешь неловкость за че
ловека, бросившего на землю ло
моть хлеба. Каким же поразитель
ным равнодушием надо обладать,' 
чтобы допустить гибель сотен 
центнеров зерна, причем того зер
на, которое уже свезено на ток!

На току Колбинской фермы сов
хоза «Тунгусовский» горит около 
1.500 центнеров овса. Почти тре 
тья часть зерна из золотистого 
превратилась в пепельно-серое. От 
него несет плесенью. На фураж, и 
то не годится. Часть вороха еще 
вроде бы сохраняет свой первона
чальный цвет, но стоит .снять ру
кой сверху небольшой слой зерна 
—и в лицо ударяет прелью, от 
зерна идет горячий пар. Руку 
жжет. Смотришь, будто зола ле
жит.

Зерноток в Колбинке почти в 
центре села. Ежедневно десятки 
людей, занятых на подвозке, от
возке, переработке зерна, а также 
управляющий фер)иой А. Перегон- 
цев, ’ агроном Е, Болтовская, заве
дующий током И. Мясищев прохо
дят мимо этого вороха и будто ни
чего не замечают.

Сушилки на ферме малопроиз
водительны, На них с трудом ус
певают подрабатывать семенное 
зерно, которое сейчас потоком идет 
с полей.

О том, что, хлеба нынче будет 
много, руководите.ли фермы знали 
отлично. Прогноз погоды на сен
тябрь им тоже был известен. Для 
зерна, которое сва.ливается на тер
ритории тока под открытым небом, 
надо было сделать обыкновенный 
деревянный навес. Пилорама на 
ферме есть, и завершить эту рабо
ту можно было буквально за один 
день.' Но об этом никто не поза
ботился. Наконец, зерно можно 
было своевременно накрыть бре- 
зектом. Но оно мокнет под дож
дем. По утрам уже выпадает иней.

а в ночь на 26 сентября выпал 
снег. Хлеб гибнет.

Зерно надо сейчас ворошить 
вручную. Два раза ворошили, 
потом бросили. Есть на току уста
новка для сильного вентилирова
ния зерна, но она не работает. 
Заведующий током объясняет, что 
в ней что-то не ладится и, дескать, 
включать ее сейчас бесполезно. 
Но чья же эта забота, чтобы уста
новка работала?

И. Мясищев жалуется:
— Не раз спрашивал я у управ

ляющего фермой и агронома: «Что 
делать с овсом?» Они лишь пле
чами пожимают. А я один что могу 
сделать? Людей не хватает...

Овес лежит на току 10 дней, Но 
когда его привезли, сразу было 
видно, что зерно имеет высощ^ю 
влажно,сть. Значит, надо . было
принять срочные меры для его 
спасения. Об этом никто не поза
ботился. Дело не в том, что людей 
не хватает, их можно найти. Кол- 
бинская ф’ерма — одна из круп
ных в совхозе. Кроме того, на току 
работает сейчас 4G студентов 
ТИРиЭТа. Неужели они ничего

не 'могли сделать? Заведующий то
ком отмалчивается.

Видимо, дело в неумении Мяси
щева по-настоящему организовать 
труд на току. '

Здесь же, на колбинском току, 
скопилось примерно 2 тысячи 
центнеров пшеницы, и она про
должает поступать. Влажность зер
на высокая. Вывозка зерна, на 
хлебоприемный пункт сдерживает
ся — не хватает транспорта. И 
зерно тоже не накрыто. ‘ Пшеница 
мокнет под дождем, втаптывается 
в грязь. Не исключено, что она 
подвергнется самосогреванию.

Колбинцы снимают сейчас по 
100 пудов зерна с гектарц на круг. 
Немало пришлось им потрудиться 
для этого. Почему же сейчас на 
ферме гибнет зерно?

А. Перегонцев обещает пере
пустить весь овес черёз сушилку. 
Но в сутки в Колбинке есть воз
можность просушивать не более 
300 центнеров зерна. Овес может 
окончательно сгореть. Надо при
нять срочные меры для его спасе
ния.

Ю. ИЛЬИН.
Молчановский район.

ХРАНИЛИЩ Е 
НА КОЛЕСАХ

Отдел механизации Томского 
I ПОДШИПНИКОВОГО завода присту- 
I пил к монтажу новой, третьей 

^  по счету, механизированной 
г  иран'балки. С помощью этой 
5 установки металл, предназ- 
2  каченный для завода, бу- 
= дет прямо из вагонов авто* 
а матически выгружаться на 
а специальные стеллажи. Отсюда 
5 он будет перевозиться по це- 
= хам, С окончанием монтажа 
S кран-балки завод закончит 
а комплексную механизацию раз- 
а грузочно-погрузочных работ.
I  Л. САРАНОВА.

I  АГР ЕГАТ ПАКУЕТ
1 ЛАМПОЧКИ
5 Конструкторы Томского элек- 
= тролампового завода разработа* 
г  ли новый автоматический аг- 
а регат, который будет приме- 
а мяться для упаковки готовых 
5 электрических лампочек. Сей- 
S час коллектив завода занимает. 
S ся разработкой технологии и 
а внедрением нового механизма.
2  Он позволит исключить руч- 
в  ной труд и увеличить произво- 
к  дительность труда на упаковке 
= в пять-шесть раз.
е В. НОВИК.

Б Е С Е Д А  В К Р Е М Л Е
В Кремле 25 сентября со

стоялась беседа Генерально
го секретаря ЦК KHCQ Л. И. 
Брежнева, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. в. Подгорного 
и Председателя Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косы

гина с шахиншахом Ирана 
Мохаммедом Реза Пехлеви.

Во время беседы, прошед
шей в дружественной, откро
венной обстановке, состоялся 
полезный обмен мнениями по 
вопросам дальнейшего раз
вития и укрепления двусто

ронних добрососедских отно
шений между СССР и Ир.а- 
ном, в том числе по вопросам 
дальнейшего расширения ус
пешно развивающегося эко
номического сотрудничества 
между двумя странами, а 
также по актуальным меж
дународным проблемам.

ЗА Е Д И Н С ТВ О  П Р О Ф С О Ю З Н О Г О  Д В И Ж Е Н И Я

II  съезд х уд Р С Ф С Р

24 сентября 1968 года в 
Москве состоялась встреча де
легаций профиентров, в кото- 
рой приняли участие делегации 
болгарских профсоюзов во 
главе с председателем Цент
рального совета профсоюзов 
Р. Коритаровой, делегация 
венгерских профсоюзов во гла
ве с генеральным секретарем 
Всевенгерского совета проф
союзов Ш. Гашпаром, делега
ция профсоюзов ГД Р  во главе 
с председателем Центрального 
правления объединения свобод
ных немецких профсоюзов 
Г. Варнке, делегация польских 
профсоюзов во главе с предсе
дателем Центральною совета 
профсоюзов Польши И. Лога- 
Совиньским, делегация совет
ских профсоюзов во главе с 
председателем Всесоюзного 
Центрального Совета Профес
сиональных Союзов А . Ш еле

пиным, делегация Всеобщей 
конфедерации труда Франции 
в составе председателя В К Т  
Б. Фрашона, генерального се
кретаря В К Т  Ж. Сеги и секре
таря В К Т А . Вертело.

На встрече было рассмотре
но положение в международ
ном профсоюзном движении и 
проведен обмен мнениями о 
деятельности ВФП.

Было единодушно подчерк
нуто, что сегодня особое значе
ние приобретает сплоченность 
рядов рабочего класса и его 
профсоюзных организаций.

По вопросу о положении в 
Чехословакии участники сове
щания обменялись взаимной 
информацией о позициях соот
ветствующих профцентров. Они 
подчеркнули, что разногласия 
по данному вопросу не должны 
ослаблять сотрудничества и 
совместных действий между

профсоюзами и нужно принять 
все меры к тому, чтобы они 
не были использованы врагами 
единства для раскола между
народного профсоюзного дви
жения и подрыва авторитета 
Всемирной федерации профсо
юзов.

Участники встречи пришли к 
выводу о необходимости про
водить и впредь двусторонние 
и многосторонние встречи 
между различными националь
ными профцентрами, которые 
в нынешних условиях должны 
помочь в решении проблем, 
выдвигаемых потребностью 
координации усилий, необходи
мых для достижения их совме
стных целей, в интересах бла
госостояния трудящихся, со
циального прогресса, обеспече
ния безопасности в Европе и 
мира.

(Т А С С ).

25 сентября в Колонном 
зале Дома Союзов открылся 
второй съезд художников 
Российской Федерации.

в  работе съезда принима
ют участие член Политбюро 
ЦК КПСС, Предсадатель Со
вета Министров РСФСР 
Г. И. Воронов, Кандидат в 
члены Политбюро ЦК КПСС, 
секретарь ЦК КПСС П. Н. 
Демичев.

Вступительным словом 
съезд открыл один из ста
рейшин советского искусст
ва народный художник 
СССР, лауреат Ленинской 
премии А. А. Пластов.

С отчётным докладом о ра
боте правления Союза ху
дожников РСФСР выступил 
и. о. первого секретаря прав

ления В. Я. Коновалов.
Художники Советской 

России, говорит докладчик, 
собрались на свой второй 
съезд, чтобы обсудить важ
нейшие вопросы развития 
изобразительного искусства 
в РСФСР, чтобы оценить 
итоги пройденного пути и 'оп: 
реде.Чить' задачи на ' буду
щее.

Съезд проходит в обста
новке развернувшегося по 
всей стране подъема идеоло
гической работы в свете ре
шений XXIII съезда партии, 
апрельского и июльского 
Пленумов ЦК КПСС, поста
новления Центрального Ко
митета «О подготовке к 
100-легию со дня рождения 
Владимира Ильича Левина».

История последних двух 
десятилетий показывает,
что силы, враждебные обще
ственному прогрессу, начи
нали наступление на социа
листические завоев.ания 
именно в области литерату
ры и искусства. Это нагляд
но подтверждается и сего
дня. , ■

Советское изобразитель
ное искусство, опираясь на 
великое художественное на
следие России, решительно 
противопоставило метод Со
циалистического реализма 
различным фор.малистиче- 
ским. модернистским тече
ниям.

Докладчик характеризует

значение создания Союза ху
дожников Российской Феде
рации .как законамерный и 
важный этап развития всей 
советской Х1удож€стве«яой 
культуры.

Сегодня Союз художников 
Советской России — это 
сплоченный многонацио
нальный коллектив, объеди
няющий подлинных масте
ров. художников ярких и 
самобытных, энергичных ис
следователей жизни, актив
ных бойцов идеологическо
го фронта.

В. Я. Коновалов подробно 
говорит о подготовке худож
ников России к празднова
нию 100-летия со дня рожде
ния В. И. Ленина. Создание 
образа Владимира Ильича

Ленина в советском изобра
зительном искусстве — одна 
т  самых трудных, высоких 
и прекрасных задач. Огром
ное обаяние личности Лени
на, яркость и высокий гума- 
ниам человека, гения и 
вождя великой революции 
беспредельно волнуют ху
дожников. Ленинская тема 
в искусстве бесконечно ши
рока.

У нас есть достаточно сил 
для того, чтобы вьшо.тнить 
эти огромные задачи, для 
того, чтобы к славной дате 
— 100-летию со дня,рожде
ния В. И. Ленина были соз
даны яркие произведения 
искусства, которые запечат
лели бы на века все богатст
во красок нашего бурного, 
боевого ‘Врамени, заявил 
докладчик.

На вечернем заседании 
съезда начались прения по 
докладам. 26 сентября съезд 
продолжал свою работу.

(ТАСС).
HESn

Отъезд делегаций КПСС в Будапешт
25 сентября в Будапешт для участия в заседаниях рабочей группы 

подготовке международного совещания коммун^ти- 
тии Советах™  c S ”“ Коммунистической пар-

. В состав делегации входят секретарь ЦК КПСС Б. Н. Пономарев 
(руководитель), секретарь ЦК КПСС К. Ф. Катушев, член Ц ™ Ж с  
ЦК КПСС?Е®и’ K y S ’"®^^ заведующего Международным отделом

Ученые Кубы в Москве
МОСКВА, 25 сентября. (Корр. ТАСС). Сегодня в Москву прибыла 

делегация Академии наук Кубы во главе с вице-президентом акаде
мии, доктором Тирсо Саэнсом. Делегация обсудит план сотрудниче
ства советских и кубинских ученых на 1969—1970 годы.

Кубинские гости проведут в нашей стране около трех недель. Они 
познакомятся с деятельностью научно-исследовательских’ институтов 
Москвы, Ленинграда, Новосибирска, Риги, ^
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Партийные организации 
треста Томскпромстрой мно
гое делают для повышения 
коммунистической сознатель
ности строителей: разъясня
ют решения Коммунистиче
ской партии, внутреннюю и 
внешнюю политику Совет
ского государства, развива
ют творческую активность 
строителей, помогают им по
вышать идейный, культур
ный и технический уровень, 
укрепляют социалистиче
скую дисциплину труда.

Особое внимание ' партий
ные организации треста уде
ляют марксистско-ленинско
му образованию, идейной за
калке коммунистов и бес
партийных — основе форми
рования коммунистической 
убежденности. В .прошлом 
учебном году в системе пар
тийного образования у нас 
занима.лось около ста пяти
десяти человек. Зайятия в 
большинстве шко.л проходи
ли регулярно.

Итоговые занятия показа
ли, что большин-ство комму
нистов и беспартийных по
лучило хорошие знания 
марксистско-ленинской тео
рии, научилось применять 
их на практике, правильно 
ориентироваться в обстанов
ке, соизмерять свои поступ
ки с интересами партии и 
государства.

Скоро начинается новый 
учебный год. Подготовка к 
нему уже завершена: уком
плектована сеть, пропаганди
сты побывали на семинарах, 
где.пополнили свой теорети
ческий и методический ба
гаж. Главг^е BHHMaHjie будет 
уделено изучению трудов 
В. И. Ленина, 100-летие со 
дня рождения которого так 
широко отмечается.

Мужают год от года мно
гие коллективы, возглавляе
мые коммунистами и беспар
тийными активистами. Возь
мем, к примеру, коллектив 
коммунистического труда 
имени 50-летия Великого Ок
тября, руководимый заслу
женным строителем РСФСР 
Иваном Александровичем 
КуршакоБЫМ (СУ-1). Этот 
коллектив все время в числе 
первых. Или, например, ком
сомольско-молодежная брига
да имени 50-летия Великого 
Октября, возглавляемая 
Александром Федоровичем 
Паньковым (СУ-3). Она тоже 
несколько лет подряд в аван
гарде строителей города.

Главное, что их окрыляет, 
— убеждение: они. хозяева 
страны, вершители своей 
судьбы. Крепости этого 
убеждения поМогйёт глубо-' 
кое изучение марксизма-ле
нинизма, активное участие в 
политической и обществен
ной жизни.

Закаляя коммунистов тео
ретически, парторганизация 
треста старается привить им 
навыки агитационно-пропа
гандистской работы. Особое 
внимание при этом уделяет
ся молодым коммунистам. 
Для них создан постоянно 
действующий семинар. Слу
шатели семинара изучают 
важнейшие решения партии 
и правительства, встречают
ся с партийными работника
ми, руководителями и специ
алистами треста, привлека

ются к активному участию в 
работе партийной организа
ции. И л!олодые коммунисты 
Р. А. Медведева, А. Ф. Ма- 

, риампольский, М. Б. Сирот
кина и многие другие уже 
стали активными бойцами 
партии. Мария Борисовна Си
роткина, например, — об
щественница и . лучший 
бригадир отделочников в 
СУ-3. Возглавляемая ею 
бригада систематически пере
выполняет нормы выработ
ки, экономит строительные 
материалы, качество ее ра
бот в.:егда хорошее.

При парткоме треста соз
дана группа политинформа
торов из 28 человек. Это 
теоретически подготовлен
ные, опытные пропаганди
сты. Они систематически вы
ступают перед рабочими, ин
формируют их о политиче
ской, экономической и куль
турной жизни страны, о меж
дународном положении
СССР. Об информаторах 
Л. П. Кухаренко, А. М. Гит- 
лице, И. Ф. Сиротине, С. Н. 
Канаеве, Н. П. Семенюк в 
коллективах говорят с боль
шим уважением.

Перед строителями также 
систематически выступают 
лекторы общества «Знание», 
лекторской группы парткома. 
Тематика их выступлений 
разнообразна; вопросы марк
систско-ленинской теории, 
экономика, техника, полити
ка партии и государства, воп
росы антирелигиозного вос
питания.

Хорошая лекция — силь
ное оружие в нашей работе. 
Недавно на агитплощадке 
Нахимовского массива лек
тор общества «Знание» В. В. 
Тютев рассказал о сущно
сти сектантства. Рассказ вы
звал живой интерес у слуша
телей. Они задали много воп
росов и на все получили 
квалифицированные ответы. 
С неменьшим интересом бы
ла прослушана и лекция 
Л. Т. Дорофеевой о воспита
нии детей в семье. Лекция 
вызвала живой обмен мне
ниями и заставила заду
маться многих родителей.

Так, используя разнооб
разные формы идейного воз- 
действия, партийная органи
зация треста воспитывает у 
строителей преданность де
лу партии, личную ответст
венность за судьбы нашей 
Родины.

Формирование коммуни- 
стической убежденности со
ветских людей — это не 
только идейное, это и тру
довое воспитание. Известно, 
что добросовестное и творче
ское отношение к труду — 
одно из д’лавных качеств ком
муниста. Именно трудовая 
деятельность прежде всего 
свидетельствует о том, как 
борется человек за комму
низм, насколько он предан 
нашему делу. Поэтому пар
тийная организация треста 
большое значение придает 
участию каждого в социа
листическом соревновании, 

трудовому вкладу в строи
тельство 'коммунизма.

У нас в ‘коллективе орга
низовано бригадное и инди
видуальное соревнование, 
борьба за почетное звание 
называться коллективом

коммунистического труда. 
Многие оспаривают звание 
лучшего по профессии.

Сейчас в тресте шесть 
бригад коммунистического 
труда (в них 125 человек) и 
148 ударников. Это почти 
четверть коллектива. С гор
достью носят почетное зва
ние лучших по профессии 
прораб Т. П. Муляр, элек
тросварщик Э. Г. Трайберт, 
столяр В. В. Полынянкин, 
штукатур-маляр В. К. Мику- 
лич, каменщик Н. Ф. Ряза
нов. Перед Днем строите чя 
социалистическое соревнова
ние приняло наиболее актив
ный характер. Впереди шли 
участки, возглавляемые про
рабами Н. Е. Гордеевым и
A. А. Буланевым, бригады
B. Д. Ильченко, И. А. Кур-
шакова, А. Ф. Панькова, 

•М. Б. Сироткиной, Е. К.
Герт, В. Ф. Короткова.

Но в идейном воспитании 
коллектива у нас немало и 
пробелов. Об уровне идео
логической работы, как изаз- 
стно, судят прежде всего по : 
тому, как выполняются про- 1 
изводственные задания и со- : 
циалистические обязатель- i 
ства, как растет производи- : 
тельность труда, каково со- ; 
стояние трудодой дисциплн- i 
ны. И тут-то нам похвалить- : 
ся нечем. ■

Восьмимесячный план под- : 
рядных работ наш коллек- : 
тив не выполнил, хотя к со- : 
ответствующему периоду = 
1967 года выполнение и со- : 
ставляет 111,2 процента. [ 
Есть еще случаи прогулов, i 
неорганизованности и рас- = 
хлябанности, аморального = 
поведения отдельных строи- = 
телей. =

‘Это свидетельствует о не- = 
достаточной действенности | 
всей нашей партийной рабо- = 
ты, и прежде всего идеологи- = 
ческой. Мы не используем | 
всех средств воздействия на = 
нерадивых строителей, слабо = 
поставлена индивидуальная i 
работа. i

Знаем за собой и такой = 
недостаток: мало лекций чи- = 
тается по коренным вопро- = 
сам марксистско-ленинской I 
теории. Недостаточно мы |  
рассказываем слушателям о |  
классовых боях в странах |  
капитала, о важнейших |  
проблемах международной = 
политики. I

Претворяя в жизнь реше- |  
ния апрельского и июльского = 
Пленумов ЦК КПСС, гото- |  
вясь к знаменательному юби- i  
лею — 100-летию со дня i  
рождения В. И. Ленина, = 
партком наметил ряд мер по = 
усилению эффективности = 
идеологической работы. Бу- = 
дет расширен круг политин- = 
форматоров, они чаще будут = 
встречаться с трудящимися. = 
Намечаемся провести ряд = 
теоретических конференций |  
по отдельным проблемам = 
марксистско-ленинской тео- = 
рии. Организуется разъясни- = 
тельная работа по отдельным = 
теоретическим статьям, опуб- = 
ликованным в периодической Щ 
печати. Решено также акти- = 
визировать работу агитато- = 
ров, внештатных лекторов. =

А. ХРАМОВ, =
заместитель секретаря =
парткома треста Томск- =
промстрой. =

К 100-летию со дня рождения В. И. Ленина
'^1
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Сейчас, как никогда, велик интерес читате
лей к идейному наследию Владимира Ильича 
Ленина.

Научная библиотека Томского университе
та располагает богатейшими фондами ленин
ских произведений и литературы о нем. Чи
татель сможет найти у нас любую работу 
В. И. Ленина в интересующем его издании, 
собрания Сочинений, тематическом сборнике 
или отдельном выпуске.

Для удобства работы с произведениями 
В. И. Ленина в читальных залах и на абоне
менте эта литература выставлена на полках 
свободного доступа. Здесь же имеются алфа
витные и систематические справочники и кар
тотеки к собраниям ленинских сочинений. К 
услугам читателя библиограф или библиоте
карь, которые могут дать исчерпывающую 
консультацию, как найти то или иное произ
ведение В. И. Ленина.

О возросшем интересе к произведениям 
В. И. Ленина за последние годы хорошо го
ворят цифры выдачи литературы,. Так. в 
1967 г. читателям было выдано около 2 млн. 
томов литературы, из них 420 тысяч экзем
пляров — 21 процент составляют произведе
ния классиков марксизма-ленинизма, и дру
гие общественно-политические издания. Такое 
большое количество этой литературы библи
отека выдала впервые.

Большой' популярностью пользуются книж
но-иллюстративные тематические выставки, 
посвященные В. И. Ленину, такие, как: «За
веты В. И. Ленина молодежи», «В. И. Ленин 
и искусство», «В. И. Ленин и наука» и осо
бенно — «Новые книги о В. И. Ленине».

М. СЕРЕБРЯКОВА, 
зам. директора научной библиотеки ТГУ.

АВТОИНСПЕКТОР
Рейд р аб о тн и к о в  ГАИ
и  к о р р е с п о н д е н т о в  г а з е т ы  « К р а с н о е  з н а м я »
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ВОЛОГОДСКАЯ ОБЛАСТЬ. В текущем году должна дать первый чугун мощная до- В 

менная печь объемом 2.700 кубических метров строящаяся на Череповецком металлургиче- = 
ском заводе. Более ста предприятий страны участвует в сооружении домны-гиганта. §

Череповецкая домна-исполин будет ежегодно давать чугуна столько, сколько его выплав- i  
ляет средней мощности металлургический завод. =

НА СНИМКЕ: на строительной площадке гигантской доменной печи. |
(Фотохроника ТАСС). =

Пустой самосвал ГАЗ-93 
с грохотом скатился по спу
ску к понтонному мосту в 
Томске. Старший инспек
тор дорожного надзора А. А. 
Ам'ёр^ханов глазам своим'--нв>е 
верил: неделю назад, 13 ■
сентября, ведь уже задержи
вал прораба совхоза «Поро- 
синский» Э. К. Сваровского, 
когда он 5 часов гонял по 
городу машину, которая дол
жна возить зерно с токов 
совхоза.

Прораб и сам отлично 
знал это. 13 сентября. Сва- 
ровский объяснял свой вояж 
необходимостью посетить на 
квартире кладовщика «Сель
хозтехники» Г. В. Емельяно
ва и уговорить его без оче
реди отпустить совхозу кир
пич. Для этой сек^зетной 
миссии холостой пробег раз
решило начальство совхоза. 
Теперь, 20 сентября, тов. 
Сваровский ехал оформлять 
документы на кирпич.

Прораб Э. К. Сваровский 
—не единственный руково
дитель, позволяющий себе 
использовать грузовой авто
транспорт не по прямому 
назначению. Автоинспекто
ры ГАИ ежедневно задержи
вают нескольких работников 
совхозов, предприятий ав
тотранспорта во время рей
сов «налево».

Кому-кому, а им известно, 
что в^-орячие дни уборки 
зерна, картофеля и ' овощей 
дорог каждый машиночас. 
Надо совсем потерять со
весть ' и чувство ответствен
ности, чтобы попусту гонять 
машины.

Беззастенчиво действу
ют многие шоферы. Води
тель тяжелой грузовой авто
машины ЗИЛ-130 Н. М. 
Скольдин с завода мате.ма- 
тических машин 20 сентября 
был задержан с путевым 
листом на... 21 сентября за 
понтонным мостом. В листе 
отмечено «Томск, лю

ди на разные объекты».
— Поехал за картофе

лем. — объяснил он.
Участники рейда устано

вили,.. что на предприятиях 
авТНтранСйбргк" чкстб'^ 'дШт 
машину- в ' Личное' Пользова
ние шофера, "'©н берет её на 
2 часа, оплачивает их и бес
контрольно использует авто
мобиль столько времени,
сколько ему вздумается.

И получается, как у води
теля самосвала ЗИЛ-550
Ф. Ф. Гипнера из автотран
спортного объединения 
Томскстррйтранс. 14 сентяб
ря он в 17 .часов на 2 часа 
взял машину. Его останови
ли уже 15 сентября в 12 ча
сов дня на понтонном мосту.

В других автотранспорт
ных предприятиях Томска 
любителям «левых» поездок 
еще .вольготнее. 13 сен
тября водитель ЗИЛа-164 
№ 58-84 Тимофеев из авто
транспортного предприятия 
№ 1235 вместо работы в 
совхозе вез людей копать 
картофель на индивидуаль
ных огородах.

Чуть не каждый день, ког
да руководители партийных 
и советских организаций' 
Томска решают, как луч
ше использовать транспорт 
в дни уборки, они слы
шат со всех сторон самые, 
на первый взгляд, резонные 
возражения: «Самим машины 
нужны до зарезу».

На недостаток транспорта 
ссылаются, например, строи
тели:

— Как мы отдадим ма
шины на уборку в разгар 
строительных работ, подго
товки объектов к зиме?

Но прежде чем жаловать
ся на недостаток машин, на
пример, руководителям 
Томсксельстроя и заведую
щему гаражом этой органи
зации Б. -Н. Васильеву сле
довало установить хотя бы 
элементарный контроль за

действиями своих шоферов. 
А то 11 сентября водитель 
машины КАЗ-606 № 30-12 
В. М. Соколов возил для се
бя дрова, вместо того, чтобы 
развозить грузы,
■■ До чего дов'одит ■ полная 

бесконтрольность и безнака- 
занноёть за незаконное ис
пользование автомашин, по
казывает поступок шофера 
управления «Гидродормост» 
В. Г. Белоконева. 15 сентяб
ря он был послан возить в 
Томск картофель из совхоза 
«Батуринский». В час дня 
Белоконев был остановлен 
далеко в стороне от задан
ного маршрута — на пон
тонном мосту через Томь.

ры ГАИ задерживают ма
шину, шофер которой по
зволил себе «левый рейс», 
они пишут в путевом листе 
о таком задержании.

— На записи эти никако
го ответа мы не получаем,— 
рассказывает старший авто
инспектор ГАИ тов. А'мерха- 
нов.

Но вот машина направле
на из города в село на убор
ку. Всегда ли там использу
ют ее, как следует?

Рейд показал, что во мно
гих совхозах, особенно при
городных, гоняют машины 
без дела. На днях из совхоза 
«Батуринский» послали в 
Томск грузовой автомобиль 
ГАЗ-51 № 14-33 за... не
сколькими противогазами 
для школы.

Помочь в создании нетер
пимой обстановки для «ле- 

.ваков» и их покровителей 
_могли бы работники мили
ций. Однако 1ЙйЬТие из них 
не считают такой контроль 
своим делом.

Редакция, организуя этот 
рейд, не раз просила работ
ников отдела милиции Ле
нинского райисполкома про
следить за шоферами, кото
рые явно не по заданию до
ставляют на центральный 
рынок частников с мешками 
картофеля.
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— Как вы оказались 
здесь? — спросили Белоко
нева.

— Да вот, съездил в Чер
ную речку за мешком свое
го картофеля, - -  не смуща
ясь, ответил он.

Еще более энергичней, чем 
строители, ссылаются на 
неотложные перевозки ра
ботники торгов и торговых 
баз: им Же нужно ежеднев
но завозить грузы в магази
ны. Тогда откуда свободное 
время у шофера торговоза
купочной базы обллесурса 
Г. А. Розницина? И  сентяб
ря он на машине ЗИЛ-130 
№ 28-47 перевозил карто
фель всем желающим.

Организаций, в которых 
шоферы неправильно ис
пользуют автомашины, мно
го. Когда автоинспекто

— Не было таких, — от
ветил участковый уполномо
ченный Ленинского райотде
ла милиции тов. Попов, на
ходящийся на центрально.м 
рынке. •

— Как же не было?! — 
возразили ему корреспон
денты редакции. —Ежеднев
но на рынке появляются го
ры мешков с картофелем, а 
возле них — торгующие, 
Не дух святой заносит их 
сюда. Наверное, они приез
жают до 9 часов утра, до то
го, как вы появляетесь на 
работе.

Договорились, что тов. 
Попов пожертвует утренним 
сном и приедет 21 сентября 
на рынок к 7 часам утра. Он 
появился... в 11 часов дня. 

Но участники рейда 21

сентября установили все же 
номера машин, на кото
рых подбросили жителей 
пригородных совхозов ' для 
продажи в Томске картофе
ля с личных огородов. На 
этих «левых» перевозках 
были заняты автомашины 
№ 45-31 автоэкспедицн- 
онной базы облпотребсоюза, 
Л'о. 46-63 сапоговаляльной 
фабрики- из Тахтамышева и 
другие.

Из совхоза «Степанов- 
ский» везли на рынок лю
дей с картофелем на авто
машине № 22-48. А из сов
хоза «Тахтамышевский» на 
центральный рынок прика
тили сразу два картофелево- 
за: самосвал № 02-76 и бор
товая автомашина № 22-80.

После 11 часов дня участ
ники рейда познакомились с 
путевым листом водителя, 
колесного трактора с прице
пом, принадлежащего базе 
горплодоовощторга. А. М. 
Горкальцев, вместо того 
чтобы вывезти картофель со
трудникам базы, как было 
указано в путевом листе, 
подвез на рынок частников, 
желающих продать свой 
картофель.

Никто не оспаривает пра
ва рабочих и служащих сов
хозов продавать излишки 
овощей со своих огородов. 
Но почему это надо делать 
в самые горячие дни уборки, 
когда каждый машиночас, 
каждая пара рук на счету?

Здесь, на центральном 
рынке Томска, мы закончили 
наш рейд.^За декаду уча
стники рейда — автоинспек
торы ГАИ—обнаружили око
ло 60 нарушений правил ис
пользования автомашин. Ес
ли учесть, что за пределами 
города государственный над
зор слабее, создается тре
вожная картина.

Осень в этом году, как 
известно, не радует погожи
ми днями. В этих трудных 
условиях необходимы чет
кий порядок и организован
ность на дорогах, строгая 
дисциплина водителей, по
стоянный контроль за их 
действиями.

Обеспечить без промедле
ния и то и другое — пря
мой долг руководителей-хо- 
^яйственников и обществен- 
'ных организаций всех пред

приятий автотранспорта и 
совхозов.

Рейдовая бригада «Крас
ного знамени»; В. ЛИНОВ
КА, А. ИВАНОВ—работ
ники ГАИ; К. БЕЛЯЕВ— 
нештатный корреспондент 
газеты, Л. ТИТОВА — 
корреспондент газеты.

ПЕВЕЦ ДУМ 
И ЧАЯНИЙ НАРОДНЫХ

Т А Ш К Е Н Т . 25 сентября 
(Т А С С ). 525-летию со дня 
рождения великого сына у з 
бекского народа, основополож
ника узбекской литературы 
Алишера Навои было посвя- 
щен1} торжественное заседа
ние общественности Ташкента. 
Оно проходило 25 сентября 
е Узбекском, государственном 
академическом Большом теат
ре оперы и бдлета, носящем 
имя позта-гуманиста.

В президиуме собрания —  
руководители партийных и со
ветских организаций, видные 
деятели науки и культуры, 
представители общественно
сти, делегации союзных рес
публик и писателей пяти к,он- 
тинентов — участники только 
что закончившегося в Таш
кенте Международного симпо
зиума «Литература и совре
менный мир».

Т  оржествгнное заседание 
открыл кандидат в члены По
литбюро ЦК КПСС. первый 
секретарь ЦК Компартии У з

бекистана Ш. Р. Рашидов.
Затем выступил председа

тель Всесоюзного комитета по 
проведению юбилея А . Навои, 
известный советский писатель 
Н. Тихонов. Он говорил о 
подлинной народности и ин
тернационализме творчества 
великого узбекского позта, ко
торый близок людям как чело
век, мечтавший о будущем 
счастье народа, о победе разу
ма над тьмой и невежеством.

О неувядаемой силе творче
ского наследия А . Навои — 
великого поэта и мыслителя, 
об актуальности в наши дни 
жизнеутверждающих идей за
мечательного сына узбекЫого 
народа говорили на торжест
венном заседании украинский 
писатель Я. Ваш, литовский 
литератор А . Хургинас, писа
тель из Грузии В. Жгенти,
арабский писатель Абдель  
Рахман аш-Шаркауи, польский 
литератор Вацлав Кубацкий, 
азербайджанский писатель 
М. Ибрагимов и другие.

С Т У Д С О В Е Т -Х О З Я И Н  О БЩ ЕЖ И ТИ Я
Т В О Й  С Т У Л Е Н Ч Е С К И Й  Д О М  ш

Для меня и моих товари
щей по студсовету вопрос о 
хозяине в общежитии пред
ставляется ясным. Ну ко
нечно же, хозяином должен 
быть студсовет. Другое де
ло. как понимать свои хозяй
ские функции.

Убедительнее всего . язык 
фактов. Поэтому _ начну с 
рассказа об одной истории, 
которая произошла у нас в 
общежитии летом этого года.

Был обычный день экза
менационной сессии. Студен
ты ТИРиЭТа готовились к 
экзаменам. И вдруг рабочий 
ритм дня был нарушен. По 
всему общежитию и двору 
разнеслась пересыпанная не
пристойными выражениями 
чья-то радиофицированная 
пьяная болтовня. В комнате 
на восьмом этаже на подокон

нике открытого окна крутили 
магнитофон и через два реп
родуктора передавали за
пись анекдотов. Автор этой 
передачи студент (Соловьев 
был пойман, как говорят, на 
месте преступления.

Этот случай мы оценили 
как чрезвычайное происше
ствие. На срочно созванное 
заседание студсовета вызва
ли не только Соловьева, но 
и тех, кто проживал с ним в 
одной комнате. Решив воп- 
■рос о выселении хулигана из 
общежития, студсовет пору
чил мне провести собрание с 
однокурсниками Соловьева. 
Разговор о моральном обли
ке студента, о’ его ответст
венности перед обществом,, 
политической сознательности 
был очень серьезным.

Как видно на этом приме

ре, комендантские функции 
студсовета переросли в вос
питательные. Собственно, так 
мы и понимаем суть студен
ческого самоуправления.

В начале этого учебного 
года студсовет столкнулся с 
одним грязным и опасным 
явлением в жизни общежи
тия. Стали нередки случаи 
пьянок. Как бороться с этой 
мерзостью? Прежде всего 
было принято решение о том, 
что пьяный студент отправ
ляется в вытрезвитель и 
выселяется из общежития. 
С одним из студентов мы это 
уже проделали.

С первых же дней нового 
учебного года мы повели 
беспощадную борьбу с неря
хами. Применяем к ним са
мые решительные меры. 
Вместе с комендантом дела
ем обход комнат. И если ус

танавливаем, что студент не 
заботится о чистоте своей 
комнаты, то лишаем его пра
ва жить в общежитии.

Да, наш студсовет решите
лен во всех делах, которые 
касаются жизни общежития. 
Есть у нас на это и права. 
Студсовет, например, имеет 
права выселения, ходатайст
ва перед ректором о ли
шении студента стипендии 
за пьянство, наказания на
рушителей порядка в адми-, 
нистративном порядке.

Но студенческий совет — 
не карающий орган. Глав
ная его функция — это соз
дание студентам нормальных 
условий для отдыха и заня
тий в общежитии. Сейчас мы 
озабочены работой красного 
уголка. Надо сказать, что до 
сих пор у нас слабо работал 
политрук. В связи с этим в

общежитии очень мало про
водилось мероприятий идей
но-воспитательного характе
ра. Нынче партийное бюро 
подбирает на должность по
литрука деятельного студен
та. Мы же со своей стороны 
создаем художественный со
вет общежития, который воз
главит работу красного угол
ка, редколлегии, кинолабо
ратории.

Однако живем мы не толь
ко планами. На днях у нас бу
дет организован показ кино
фильмов. на каждом этаже 
уста.човлены телев-изоры. 
Кстати, о телевизорах. Одно 
время мы боялись их ставить 
без ящиков. А сейчас поста
вили, думаем, что замок с 
успехом будет заменен соз
нанием бережного отноше
ния к социалистической соб
ственности.

В этом году мы вводим не
которое новшество и в орга
низацию дежурств. Раньше 
дежурной по этажу назнача
лась. комната. Ежедневно 
около пятидесяти человек 
пропускали занятия из-за 
дежурства. Теперь на этаже 
обеспечивать чистоту и поря
док будет один человек. При 
добросовестном отношении к 
делу этого достаточно.

Санитарную комиссию не
давно возглавил энтузиаст 
чистоты и эстетики шести- 
курсник Николай Снегирев. 
Он сам вырастил цветы для 
общежития, наладил нор
мальную работу лифта, про
вел для телевизоров кабель 
и установил антенну. В об
щем, этому парню до всего 
дело.

На днях нам предстоит 
перед студентами держать 
отчет за свою деятельность. 
Будет выбран новый состав 
студсовета. И хотелось, что
бы в него вошли такие же, 
как Снегирев, душой болею
щие за студенческий дом 

В. ГАЛЬЦЕВ, 
председатель студсовета 
общежития института 
радиоэлектроники и 

электронной техники.
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Нормализовать обстановку^ 
на Ближ нем Востоке

ш

25 сентября в Министер
стве иностранных дел СССР 
состоялась пресс-конферен
ция для советских и иност
ранных журналистов, на ко
торой заведующий отделом 
печати МИД СССР Л. М. 
Замятин огласил заявление 
в связи с положением на 
Ближнем Востоке.

События последних не
дель на Ближнем Востоке, 
говорится в заявлении, вновь 
подтверждают серьезность 
обстановки, сложившейся в 
этом районе в результате 
продолжающейся израиль
ской агрессии против араб
ских государств.

Срывая политическое уре
гулирование на Ближнем 
Востоке, которое предусмат
ривается решениями Органи
зации Объединенных Наций, 
правящие круги Израиля 
организуют одну провока
цию за другой то против 
Иордании, то против Объе
диненной Арабской Респуб
лики. Буквально каждый 
день израильские войска в 
нарушение решения Совета 
Безопасности о прекраще
нии огня ведут артиллерий
ский обстрел городов и сел, 
организуют вооруженные 
вылазки диверсантов. На 
временно захваченных араб
ских территориях израиль
ские войска терроризируют

мирное арабское население.
В целях маскировки своей 

политики руководители из
раильского государства ли
цемерно утверждают, будто 
они ставят своей задачей 
лишь обеспечение безопас
ности Израиля. На самом же 
деле речь идет далеко не о 
безопасности Израиля, а о 
политике шантажа и агрес
сии, о стремлении удержать 
захваченные арабские зем
ли. На этих землях органи
зуются военные поселения, 
эксплуатируются принадле
жащие арабским странам 
естественные богатства. В 
Израиле изданы даже гео
графические карты, на кото
рых захваченные террито
рии трех арабских госу
дарств, а также южная 
часть Ливана включены в 
так называемые «безопас
ные границы» израильского 
государства. На днях в Из
раиле был создан министер
ский комитет во главе с пре
мьер-министром «для управ
ления оккупированными тер
риториями». Сделано все 
это, подчеркивается в заяв
лении, вопреки решениям 
Генеральной Ассамблеи 
ООН и Совета- Безопасно
сти. Иными словами, Изра
иль делает все для того, что
бы закрепиться на оккупиро
ванных им арабских землях,

игнорирует решение Совета 
Безопасности от 22 ноября 
1967 года, главном пунктом 
которого является вывод из
раильских войск с захвачен
ных ими территорий.

В то время, как Израиль 
саботирует эту резолюцию, 
не желает по существу вы
полнять ни одного из ее по
ложений, арабские государ
ства ясно и определенно за
явили о своей готовности 
выполнять ее и искать на 
этой основе возможности 
урегулирования.

Правительство ОАР в це
лях практического претво
рения в жизнь положений 
резолюции Совета Безопас
ности выдвинуло предложе
ние о выработке плана-рас
писания, т. е. поэтапного вы
полнения этой резолюции. 
Это предложение заслужи
вает всяческой поддержки, 
поскольку оно дает возмож
ность незамедлительно при
ступить к политическому 
урегулированию на Ближ
нем Востоке.

Единственным препятст
вием, как это по всему вид
но, является позиция изра
ильского правительства, ко
торая *^аходит поддержку со 
стороны определенных кру
гов Соединенных Штатов 
Америки.

Тот путь, на который хо

тели бы подтолкнуть разви
тие нынешнего положения 
на Ближнем Востоке Из
раиль и его покровители, 
чреват весьма серьезными 
последствиями для дела ми
ра, Поэтому долг всех миро
любивых государств — при
нять эффективные мары, с 
тем чтобы предотвратить но
вый опасный взрыв в этом 
районе.

В той борьбе, которую ве
дут арабские народы за 
СБОЮ свободу и независи
мость, они будут, как и пре
жде, иметь поддержку и по
мощь Советского Союза. Та
кая линия Советского Союза 
исходит из принципиальной 
позиции нашего государства 
оказывать помощь и под
держку тем странам и наро
дам, которые являются 
жертвами империалистиче
ской агрессии, объектом им
периалистических интриг и 
заговоров.

Советский Союз считает 
необходимым самым реши
тельным образом предупре
дить правительство Израиля 
о той серьезной ответствен
ности, которую оно несет за 
последствия своих опасных 
провокаций против Объеди
ненной Арабской Республи
ки, Иордании и Сирии.

(ТАСС).

Второй Международный фестиваль искусств
Ш f

1

т

ИРАН. В Ширазе — столице персидской поэзии — проходил 2-й Международный фе
стиваль искусств, в котором приняли участие музыканты, композиторы, деятели литерату
ры и искусства 22 стран Европы, Азин, Африки и Америки.

НА СНИМКЕ; выступление единственного в мире советского квартета арф. Слева напра
во — Наталья Кочурина, Оксана Голубченко, Марина Смирнова и Алла Бузкова.

(Фотохроника ТАСС).

К П О Л О Ж Е Н И Ю  
В ЧЕХОСЛОВАКИИ
Сообщения из Чехослова

кии свидетельствуют о даль
нейшем развитии процесса 
нормализации обстановки на 
основе московских соглаше
ний. Работа промышленных 
предприятий, сельхозкоопе
ративов и государственных 
хозяйств, транспорта харак
теризуется» активным стрем
лением трудящихся обеспе
чить выполнение народно
хозяйственных планов, уп
рочить позиции социализма 
во всех областях жизни 
страны. В ходе уборки уро
жая воины союзных армий 
оказали и оказывают по
мощь труженикам села. На
селение с благодарностью 
воспринимает эту помощь.

Несомненным является 
то, что в сознании все более 
широких слоев населения' 
Чехословакии растет пони
мание огромного значения 
действий союзных социали
стических государств, ито
гов переговоров в Москве 
для защиты завоеваний со
циализма в ЧССР, коренных 
интересов чехословацкого 
народа.

Здоровые процессы нор
мализации жизни в Чехосло
вакии, несомненно, шли бы 
гораздо быстрее, если бы 
этому не противодействова
ли враждебные делу социа
лизма силы. Продолжает 
действовать контрреволю

ционное подполье: соверша
ются акты террора . против 
честных коммунистов, дивер
сии, распространяются 
контрреволюционные ли
стовки и нелегальная лите
ратура. На заводе «Мотор» 
в г. Ческе-Будеевице на днях 
появилась листовка, в кото
рой содержится призыв на
нести «кровавый удар ком
мунистам». Имеются ■ слу
чаи надругательства над па
мятниками советским вои
нам, погибшим в боях за ос
вобождение Чехословакии 
от фашистского ига.

В печати уже не раз при
водились факты о том, что 
некоторые органы массовой 
информации в Чехословакии 
до сих пор не только не пре
кратили антисоциалистиче
скую пропаганду, но пыта
ются даже усилить ее.

Чем же объяснить все 
это? Ведь известно, что пра
вительственные органы 

ЧССР приняли решения о 
наведении порядка в орга
нах массовой информации и 
прекращении . антисоциали
стической пропаганды.

Дело в том, что боль
шинство газет, редакций ра

дио и телевидения остается = 
в руках тех0ке самых лиц, = 
которые на протяжении дли- = 
тельного времени атакова- I 
ли Компартию Чехослова- I 
кии, основы социалистиче- I 
ского строя, принципы про- = 
летарского интернациона- |  
лизма, дружбы с народами 5 
Советского Союза и других s 
социалистических стран. 5

Более того, за последнее i  
время в выступлениях неко- § 
торых руководящих деяте- 5 
лей ЧССР содержатся, как |  
это ни странно, восхваления 5 
в адрес тех, кто вел средства = 
массовой информации по ан- = 
тинародному пути, и даже 5 
заигрывание с теми, кто = 
должен нести прямую ответ- = 
ственность за идеологиче- = 
скую подготовку контррево- § 
люционного переворота. i

Такие выступления в |  
поддержку людей, которые |  
призывали в печати, по ра- § 
дио и телевидению к изме- § 
нению политического строя = 
в Чехословакии, ее отторже- § 
нию от содружества социа- = 
диетических стран, к кро- = 
вопролитию, прямо противи- § 
речат договоренности, до- |  
стигнутой на переговорах в = 
Москве, наносят большой = 
ущерб делу нормализации |

, обстановки в ЧССР. 1

МИРОВАЯ ПЕЧАТЬ: 
«БЛИСТАТЕЛЬНЫЙ УСПЕХ»
ГАВАНА, 25 сентября. 

(ТАСС). «Нов|>1й шаг к Лу
не» — под таким заголов
ком газета «Гранма» публи
кует редакционный коммен
тарий, посвященный успеш
ному полету советской авто
матической станции
«Зонд-5». Газета называет 
полет «подвигом огромных 
масштабов, привлекшим вни
мание всей мировой общест
венности».

Как подчеркивает «Гран
ма», полет к Луне «Зонда-5» 
и возвращение на Землю 
подтверждают, что «Совет
ский Союз находится в аван
гарде космических исследова
ний». ,, ,, _ _

«Полет «Зонда-5» — это 
новый этап в освоении кос
моса, пишет газета «МунДо». 
Он продемонстрировал со
вершенство средств для бу
дущего полета на Луну».

ВАШИНГТОН, 25 сентяб
ря. (ТАСС). «Блистательный 
советский успех» — так га
зета «Вашингтон ивнинг 
стар» комментирует полет 
космической станции
«Зонд-5». Авторы статьи 
указывают, что полет проде
монстрировал два крупных 
достижения в развитии со
ветской космической науки и 
техники; во-первых, «высо
кую степень точности в си
стемах управления и навига
ции. которыми оснащены

Нельзя считать случай- § 
ным, что многие из тех, кто = 
творил черное дело в орга- |  
нах массовой информации §
ЧССР, открыто изменили = 
родине, бежали на Запад и = 
предоставили свои услуги 5 Tlfififii'nfiicn  
империалистической пропа- = 
ганде. ’ =

русские космические кораб
ли», во-вторых, создание в 
Советском Союзе «систем, 
обеспечивающих  ̂ возвраще
ние корабля, способного вы
держать высокую температу
ру при вхождении в атмосфе
р у» .

Газета «Балтимор сан» в 
редакционной статье подчер
кивает, что полёт «Зон
да-5», «несомненно, выдвига
ет Советский Союз • вперед 
по сравнению с США» в кос
мических исследованиях.

БЕЙРУТ, 25 сентября. 
(ТАСС). О «колоссальном 
научном подвиге, свидетель
ствующем о превосходстве 
Советского,^фоюза.над ,США 
в об,ласти освоения космоса, 
пишет ливанская газета «Aff- 
нида». Выдающиеся дости
жения советской науки, — 
указывает газета, — в пер
вую очередь являются по
бедой советского социалисти
ческого стрюя, рожденного 
Великой Октябрьской социа
листической революцией. Не 
случайно, что первый искус
ственный спутник Земли был 
советским, что первый чело
век, совершивший полет в 
космосе, был гражданином 
СССР, что первый космиче
ский корабль, совершивший 
посадку на Луне, имел Герб 
Советского Союза, что пер
вый человек, вышедший в 
космос, был также советским

человеком. «Таков законо
мерный результат творчества 
советских людей, живущих в 
условиях социалистического 
строя, где наука достигла та- 

' кого расцвета, какого не зна
ла история человечества», — 
заявляет «Ан-нида».

КОЛОМБО, 25 сентября. 
(ТАСС). Декан факультета 
науки университета Колом
бо профессор физики А. В. 
Маилваганам заявил коррес
пондентам ТАСС: Полет
«Зонда-5» вновь показывает, 
что «для советских ученых 
нет ничего невозможного, 
потому что они пользуются 
всесторонней поддержкой Со
ветского государствами имеют 
возможность полностью рас
крыть свои таланты». , .щк! и

САНТЬЯГО, 25 сентября. 
■(ТАСС). Успешное заверше
ние полета автоматической 
космической станции
«Зонд-5» находится в цент
ре внимания чилийской прес
сы.

Отмечая новую победу со
ветской науки, директор На
циональной астрономической 
обсерватории при Чилийском 
университете Клаудио Анги- 
та заявил журналистам: «Это 
великий подвиг, который до
казывает, что уже близка 
возможность полета челове
ка к Луне».

ГУАЯКИЛЬ, 25 сентяб
ря. (ТАСС). Видные обще
ственные деятели Эквадора 
дают высокую оценку ново
му достижению советской 
космической науки и техни
ки. «Возвращение космиче
ского аппарата на Землю по
сле облета Луны свидетель
ствует о том, что Советский 
Союз поднялся на новую, 
еще более высокую ступень 
в деле завоевания космоса», 
— заявил корреспонденту 
ТАСС вице-ректор универси
тета города Гуаякиль Нико
лас Леон Писарро.

БЕРЛИН, 25 сентября. 
(ТАСС). Страна, строящая 
коммунизм,» по-прежнему 
идет впереди в области, ис
следований космического про
странства, заявляют многие 
представители общественно
сти ГДР, поздравляя* совет
ский народ с успешным по
летом автоматической стан
ции «Зонд-5».

Коллектив рабочих народ
ного предприятия полупро
водников во Франкфурте-на- 
Одере пишет сегодня в газе
те «Нойес Дойчланд»: «Мы 
с глубочайшим удовлетворе
нием встретили весть о но
вом выдающемся подвиге 
Советского Союза в космосе. 
Полет станции «Зонд-5» яв
ляется убедительным доказа
тельством ведущей роли Со
ветского Союза в области

технического и общественно
го прогресса».

Высокую оценку резуль
татам полета дают предста
вители научной обществен
ности. Известный ученый 
проф. Манфред фон Арден
не заявляет:

«Пусть это первооткрыва
тельское свершение содейст
вует тому, — подчеркнул 
он, — чтобы все страны луч
ше поняли большую пользу 
тесного единения всех социа
листических государств и 
всех коммунистических пар
тий».

ХАНОЙ, 25 сентября. 
(ТАСС). «Мы горячо привет
ствуем . блестящую победу  ̂
советской космической, '‘ нау
ки. —  пишет -'.газета х<Нян 
зан», публикующая статью, 
которая посвящена успешно
му 'запуску и возвращению 
на Землю автоматической 
станции «Зонд-5».

Вместе со всем вьетнам
ским народом деятели науки 
Вьетнама шлют ученым Со
ветского Союза и братскому 
советскому народу слова са
мого горячего приветствия, 
желают им еще больших ус
пехов в развитии науки и 
техники в целях построения 
материально-технической ба
зы коммунизма в СССР’ ук
репления сил социалистиче
ского лагеря и защиты -мира 
во всем мире.

НА СЕССИИ 
ГЕНЕРАЛЬНОЙ 
АССАМБЛЕЙ ООН

НЬЮ-ЙОРК, 25 сентяб
ря. Корр. ТАСС С. Лосев 
передает: Вчера в Нью-Йор
ке открылась очередная 
XXIII сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН. Xotĵ  в ка
нун сессии в коридорах не
боскреба на Ист-Ривер повея-, 
ло ветерком «холодной вой
ны» — с той стороны, кото
рая не заинтересована в 
конструктивном исходе сес
сии, •— первое заседание 
прошло в деловой обстанов
ке.

Ассамблея назначила -ко
митет по проверке полномо
чий, избрала Эмилио- Афе- 
налеса Каталана (Гватема
ла) председателем -ХХЩ 
сессии и приняла в ООН ко
ролевство Свазиленд. ■ .

Свазиленд стал сороко
вым африканским государст- 
Бо.м в ООН и 125-м членом 
Организации Объединенных 
Наций.

Выступая от имени аф
риканской группы, предста
витель Алжира А. Аззут вы
разил уверенность, что рух
нут и последние бастионы 
колониализма и расизма на 
африканском континенте и 
народы Анголы, Мозамби

ка, так наз. Португальской 
Гвинеи, ЮАР и Юго-Запад
ной Африки обретут свободу 
и независимость.

Представитель Болгар
ской Народной Республики . 
Милко Тарабанов от имени 
группы социалистических . 
делегаций — БССР, Вен
грии, Кубы, Польши, Ру*мы- 
нии, СССР, УССР, Чехосло
вакии — тепло поприветст
вовал нового члена ООН, 
Он принес ' поздравления 
председателю XXIII сессии 
Генеральной Ассамблеи. . 
М. Тарабанов выразил на-, 
дежду на то, что председа
тель будет содействовать 
созданию на сессии атмосфе
ры, содействующей приня
тию созидательных реше
ний.

В генеральном 
комитете 
Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК. 26 сентября. 
(ТАСС). Вчера Генеральный 

комитет обсудил' повестку дня 
23-й сессии Генеральвой Ас
самблеи. На повестку дня Ге
неральной Ассамблеи предло
жено 99 вопросов. - -ias,-

Генеральный комитет bkai6J:-: 
чил в повестку дня вопрос об 
обсуждении на Генеральной 
Асамблее «Меморандума пра
вительства СССР о некоторых 
неотложных мерах по прекра
щению гонки вооружений и ра
зоружению».

Советское правительство 
убеждено, что рассмотрение 
данного меморандума, среди 
положений Которого находятся 
такие меры, как запрещение 
применения ядерного оружия,, 
прекращение производства 

ядерного оружия, сокращение 
и ликвидация его запасов, огра
ничение и последующее сокра
щение средств доставки страте
гического оружия и другие, 
будет отвечать интересам всех 
народов.

К сожалению, в Чехосло- |  
вакии еще не сказано прав- = 
ды народу об антисоциали- = 
стической деятельности этих = 
лиц и их соучастников и по- |  
ныне подвизающихся в че- i  
хословацкой прессе. Это об- I  
стоятельство серьезно тормо- § 
ЗИТ переход чехословацкой i  
печати, радио и телевидения i  
на подлинно социалистиче- = 
ские позиции. 5

Вопрос об оценке дея- |  
тельности средств массовой = 
информации в Чехословакии § 
имеет весьма актуальное 5 
значение, особенно в свете i  
нынешних задач. которые |  
решаются и которые будут |  
решаться Коммунистической 5 
партией и чехословацким на- i  
родом в^духе московских со- = 
глашений, в интерерах со- = 
циалистической Чехослова- I  
кий. =

ЛОНДОН, 25 сентября. 
(ТАСС). В Лондоне вчера 
была _ произведена третья в 
Англии операция по пере
садке печени. Представи
тель лондонского госпиталя 
«Кингз колледж» отказался 
сообщить подробности о 
пациенте и доноре. Первая 
операция по пересадке пе
чени была произведена в 
мае этого года. Пациент — 
женщина умерла через 11 
недель. В июне второй паци
ент умер во время операции.

П О Л Н О Е  П О Н И М А Н И Е
БРЮССЕЛЬ. 25 сентяб

ря. (ТАСС). Журнал «Ре
марк африкэн», отражаю
щий на своих страницах про
грессивные взгляды по' раз
личным африканским проб
лемам, опубликовал" коммен
тарий, в котором ' одобряет 
помощь пяти стран—членов 
Варшавского Договора тру
дящимся Чехословакии. Как 
подчеркивает журнал, по 
мнению стран Африки, бо

рющихся за свободу и неза
висимость, «СССР и его со
юзники хорошо выполнили 
свою революционную ро.ль 
аванпоста третьего мира».

Чехословакия в последние 
месяцы, пишет журнал, 
опасно сползала к капита
лизму, и было необходимо 
братское вмешательство 
всеми средствами, чтобы 
помешать этому сползанию.

Журнал подвергает кри

тике позицию Югославии в 
этом вопросе. Он указывает, 
что ход событий в Чехосло
вакии серьезно затрагивал 
жизненные интересы рево
люционных стран третьего 
мира. Поэтому, заявляет он, 
трудно понять позицию 
Югославии в отношении 
этих событий.

П Р И З Ы В  У З Н И К О В  Х У Н Т Ы
ПАРИЖ, 25 сентября. 

(ТАСС), О бесчеловечных 
условиях жизни политиче
ских узников в Греции рас
сказывается в опубликован
ном сегодня в «Юманите» 
письме 81 политзаключен 
кого из концлагеря Орбпос. 

ГГЛПГ1  ̂ ■ Ш Авторы письма указывают,
ХАСС, 25 сентября. S что власти хунты отделили

их группу от остальных уз
ников и создали для них ре
жим пыток и насилия. «На
вязанные нам условия жиз
ни, — говорится в письме, 
— бесчеловечны: голодный
паек, отсутствие медицин
ской помощи, теснота, за
прещение всех свиданий с 
родственниками — это лишь

часть методов, которые при
меняет хунта, чтобы сломи:гь 
наше сопротивление,

Греческие политзаклю; 
ченные обращаются к миро
вому общественному мне
нию с призывом выступить 
за восстановление демокра
тии в Греции, за освобожде
ние политзаключенных.

Аресты демонстрантов
НЬЮ-ЙОРК, 24 сентября. 

(ТАСС). Второй день про
должаются в Сиракузах 
(штат Нью-Йорк) демонстра
ции, участникй которых 
требуют улучшения условий 
жизни в негритянском гетто 
города. Минувшей ночью 
полиция арестовала восемь 
человек. Для разгона демон
странтов «блюстители по
рядка» применили гранаты 
со слезоточивым газом.

ЗАСЕДАНИЕ ПОСТОЯННОГО БЮРО И ИСПОЛКОМА 
АССОЦИАЦИИ ПИСАТЕЛЕЙ СТРАН АЗИИ И АФРИКИ

В Ташкенте состоялись за
седания постоянного бюро и 
исполкома Ассоциации писа
телей стран Азии и Африки.

На заключительном засе
дании исполком единодушно 
принял декларацию, в кото
рой изложены основные 
принципы и задачи движения 
афро-азиатской солидарно
сти литераторов на современ
ном этапе.

В декларации отмечается, 
что писатели Азии и Африки 

наследники древнейших 
культур и цивилизации чело
вечества, провозвестники 
новой жизни и строители 
культуры будущего, утвер
ждающей величие человека 
и его идеалов свободы, друж
бы и прогресса, считают, что 
художественное творчество

должно быть тесно связано с 
борьбой за интересы наро
дов, и видят свое призвание 
в том, чтобы отдавать борь
бе за эти интересы все силы, 
не считаясь ни с какими 
трудностями и жертвами.

Империализм старого и 
нового типа, говорится в 
этом документе, потерпев за 
последнее время ряд сокру
шительных поражений, пы
тается совершать диверсии 
против сил социализма и про
гресса, а его идеологический 
аппарат путем различных из
мышлений, клеветы и поли
тических авантюр старается 
отвлечь внимание мировой 
общественности от кровавых 
преступлений, которые импе
риализм совершает во Вьет
наме, на Ближнем Востоке,

на юге Африки, в португаль
ских колониях и в других 
районах мира.

Мы, писатели стран Азии 
и Африки, сознавая свою от
ветственность перед нашими 
народами, которые наделили 
нас своим доверием, сурово 
осуждаем империализм, коло
ниализм и неоколониализм, 
которые по своей природе 
враждебны человеку и несут 
ответственность за варвар
скую агрессию во Вьетна
ме, на Ближнем Востоке, в 
Южной Африке и португаль
ских колониях.

Представители литератур 
стран Азии и Африки, ука
зывается в декларации^ го
рячо поддерживают полити
ческую программу Нацио
нального фронта освобожде

ния Южного Вьетнама и 
справедливую позицию пра
вительства ДРВ. Они требу
ют немедленного прекраще
ния бомбардировок Северно
го Вьетнама, прекращения 
всех иных военных акций 
против Демократической Рес
публики Вьетнам, немедлен
ного вывода всех войск США 
и их приспешников, демон
тажа военных баз в Южном 
Вьетнаме с тем, чтобы дать 
возможность народу Южного 
Вьетнама решать свои внут
ренние проблемы без какого- 
либо вмешательства извне.

Писатели стран Азии и 
Африки вновь сурово осуж
дают империалистическую аг
рессию Израиля против араб
ского народа и требуют не
медленного и безоговорочно

го вывода израильских войск 
с оккупированных арабских 
территорий. Они приветству
ют мужественную борьбу
патриотических сил порту
гальских колоний Зимбабве 
и Южной Африки и конст
руктивные усилия в полити
ческой, социальной и куль
турной областях, предприня
тые народными органами в 
освобожденных районах этих 
стран.

Опыт борьбы, говорится в 
декларации, подтверждает, 
что успех нашей будущей 
деятельности зависит от 
единства действий и тесной 
связи всех демократических 
и антиимпериалистических 
сил современности. Писатели 
Азии и Африки вновь под- 
тверж-дают свою решимость

выполнить историческую 
миссию, выражая стремление 
к единству народов, сливая 
их волю в единый поток ос
вободительного движения, 
который окончательно разру
шит цитадели империализма 
и подготовит почву для рас
цвета свободы, независимо
сти.

¥ * *
Исполком ассоциации при

нял к сведению предложение 
индийских представителей о 
проведении четвертой конфе
ренции литераторов двух 
континентов в Индии в 1970 
году. Решено также провести 
в 1969 году в Дакаре симпо
зиум поэтов Азии и Африки.

(ТАСС).

Против захода 
американских подлодок

ТОКИО, 25 сентября 
(ТАСС). Японский совет за 
запрещение^ атомного ..и во
дородного оружия обратил
ся к правительству Японии 
с требованием запретить за
ходы американских атомных 
подводных лодок в порты 
острова Окинавы. Требова
ние содержится в заявлении, 
которое вручили вчера пред

ставители совета в связи с- 
тем, что в водах и грунте 
порта Наха был обнаружен 
радиоактивный «кобальт- 
60», В заявлении указьгва- 
ется, что радиоактивное за
ражение в порту Наха вы
звано заходами в этот порт 
атомных подводных лодок 
США.

ОПРОВЕРЖЕНИЕ АГЕНТСТВА БТА'
СОФИЯ. Как указывает 

агентство БТА. албанские 
власти распространили со
общение о том, что на бол
гарской территории будто 
бы сосредоточены крупные 
военные силы различных ро
дов войск Советского Союза 
«в агрессивных целях».

В этой' связи Болгарское 
телеграфное агентство упол

номочено заявить, что пра
вительство Народной Pecs 
публики Болгарии полностью 
отвергает как не отвечаю
щие истине утверждения 
албанской стороны, выду
манные с начала до конца 
и не имеющие ничего обще
го с действительностью.

(ТАСС).

Н О В А Я  П Р О В О К А Ц И Я
АММАН, 25 сентября. 

(ТАСС). Израильские агрес
соры сегодня утром совер
шили новую провокацию 
против Иордании. В нару
шение соглашения о прекра
щении огня израильская во
енщина обстреляла из пуле
метов иорданские позиции в 
районе населенного пункта 
Ум аш-Шурат в северной

части долины реки ИордаЙ! 
заявил представитель воен
ного командования Иорда
нии.

Иорданская сторона от
крыла ответный огонь и за
ставила замолчать израиль
ские огневые точки. Пере
стрелка продолжалась пол
часа. Потерь со стороны 
Иордании не было.

СНеВА в е ю т  СИРЕНЫ'
БСНН, 25 сентября, 

(ТАСС). Сегодня в полдень 
на всей территории ФРГ 
вновь завыли тысячи сирен. 
Бонн «информирует» насе
ление о- различных сигналах, 
воздушной тревоги. Перио
дически раздающийся на

Рейне вой сирен служит 
]разжиганию военного пси
хоза. Это «неотъемлемая со
ставная часть психологиче
ской подготовки войны Бон
ном», — указывает гамбург
ская газета «Блинкфюр>5
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 27 сентября 1968 года '•

Б У Д У Т  ЛИ ПЕРЕМЕНЫ?
О газСу траншеях, строителях и мытарствах гороо с̂ан
ОМРАЧЕННАЯ
РАДОСТЬ

к  Анне Петровне приеха
ла из Первомайска' ее дав
няя приятельница Мария 
Ивановна. Не успела раз
деться и пройти'  ̂ в комнату, 
как радушная хозяйка не 
премину;та поделиться с ней 
своей радостью;

— Знаешь, Машенька, у 
нас скоро будет газ.

— Да что ты?
— Да, да. Недавно при

шел к нам представитель 
Уралгазстроя и спросил: 
«Желаете провести в кварти
ры газ?»—«Конечно, конеч
но». — обрадовались мы. — 
«Тогда быстро, в течение 
двух дней, ломайте ваши 
кирпичные плиты. Кто этого 
не сделает, тому газовую
плиту не за'везем», — ска
зал он. Мы так и сделали: 
в два дня освободили свои 
кухни от плит. И, правда, 
через два дня во все кварти
ры первого и второго этажей 
привезли газовые плиты. 
Сегодня же думаю присмот
реть новый шкафчик для 
посуды, да и электроплитку 
купить надо. Несколько дней 
на ней придется готовить.

Не одна Анна Петровна 
радовалась газификации сво
ей квартиры, не одна бегала 
в поисках нового шкафчика 
и электроплитки. Этим же 
были в свое время озабоче
ны жильцы домов № 153 по 
улице Алтайской, № 56—по 
проспекту Кирова, №№ 216, 
218, 220—по проспекту
Фрунзе, № 164—по Иркут
скому тракту, № 25—по 
улице Усова, № 23—по ули
це Учебной и многих других. 
Словом, всюду, где побыва
ли газификаторы, люди с го
товностью откликались на 
их предложения и беспре
кословно выполняли прика

зания: в два-три дня освобо
ждались от плит и иных ку
хонных очагов. И с радо
стью ждали того момента, 
когда в их кухнях вспыхнет 
голубой огонек. И хотя у 
многих были семьи и дети, и 
готовить обеды, греть воду 
для стирки и купания дети
шек на электроплитках хо
зяйкам было долго, хлопот
но и неудобно, люди со всем 
этим мирились в предвкуше
нии тех удобств, которые 
сулит газификация.

Но вернемся к Анне Пет
ровне, Радость ее по поводу 
установки газовой плиты 
оказалась преждевременной. 
Шкафчик над газовой пли
той ей не удалось повесить 
ни через шесть месяцев, ни 
через год. Пришлось купить 
еще одну двухконфорочную 
электроплитку. Стала она. 
как и ее соседи, варить, 
печь, воду греть на двух 
плитках. Ничего, обходи
лась. Хотя уставала больше 
прежнего, когда пользова
лась примитивной плитой из, 
кирпича. Да опять же и де
нег на электричество стало 
уходить впятеро больше.

^КРУШИ- ЛОМАН...»
Пушистые клены, тополя, 

рябинки и калинки радовали 
своей изумрудной зеленью, 
прохладой, давали приют 
детям в знойные летние дни. 
Старички и старушки соби
рались по вечерам на скаме
ечках и вели свои неторо
пливые разговоры, мечтали 
о следующем лете, планиро
вали, где -лучше посадить 
елочки. Анна Петровна вме
сте с 'другими бабушками, 
посадив самых маленьких в 
коляски, водила хоровод во
круг большой разноцветной 
клумбы. И любовались де
лом своих рук — ведь это 
они вырастили такие краси

вые цветы.
И вдруг ничего этого не 

стало; во двор пришли гази
фикаторы. А действовали 
они по принципу «круши-ло- 
май». Что стоит здоровому 
парню выдернуть тонкую 
рябинку? Ничего не стоит.

А парни-то еще техникой 
вооружены—тракторами да 
экскаваторами.

Словом, газификаторы по
топтали клумбу, разрушили 
газоны, поломали и уничто
жили деревья. Через пару 
дней на месте газонов выси
лись груды земли, зияли 
глубокие траншеи.

Опечалилась Анна Пет
ровна, огорчились бабушки 
и дедушки, но подумали-по- 
думали и простили газифи
каторов. Решили так: газ — 
дело важное, капитальное. 
Самим нам его в дома не 
провести. А деревья... Что 
же, еще раз осенью их наса
дим, цветами двор будущей 
весной снова украсим.

Но ни осенью, ни весной 
эта мечта не стала явью. А 
почему —■ об этом рассказ 
ниже. Но рассказывать . бу
дем не мы. Предоставим 
слово жителю дома № 39 
по улице  ̂ Нахимова М. А, 
Сеногиоеву, который по 
просьбе редакции вел днев
ник газификации этого дома. 
Начал он его с конца июня.

Итак: «24—25 июня га
зификаторы рыли котлован 
под газовые баллоны (эк
скаватор был нанят в управ
лении «Гидродормост»),

26 июня.' Привезли трак
торную телегу песку и 4 
баллона.

27 июня. Привезли це
мент,

28 июня заделывали от
верстия, пробитые в 'кварти
рах для проводки труб.

1 июля. Ничего не дела
ли.

2 июля. Заделывали от
верстия. Прибыл трактор

для копки траншей под тру
бы, тракторист простоял 
6 часов, ничего не сделал и 
уехал,

3 июля. Копали траншеи. 
За день выкопали метров 
30.

4 июля. Ничего не дела
ли.

5 июля. Спустили в котло
ван подкладки под балло
ны.

8 июля. Ничего не делали,
9 июля. Копали траншеи, 

с 12' до 5 часов вырыли 
метров 30.

10 июля. Копали тран
шею, порвали кабель, лиши
ли людей электроэнергии и 
бросили работу.

И так весь месяц. Придут, 
покопаются и уйдут. 16 ию
ля газосварщик простоял до 
2 часов дня. Ему надо было 
сваривать трубы в кварти
рах. Но так как жителей не 
предупредили, многие квар
тиры оказались закрытыми. 
А когда жильцы пришли, у 
газосварщика рабочее время 
истекло».

Всю работу, проделанную 
газификаторами за месяц, 
можно было выполнить за 
неделю.

Такие же дневники могли 
вести жители домов №№ 92 
—100 по улице Нахимова— 
их газификаторы мучают 
уже два года, № 105, по ули
це Тверской, № 46—46-а 
по проспекту Кирова—здесь 
тоже газификации квартир 
конца и края не видать.

тику работы газификаторов. 
Сколько времени, здоровья 
отнимает это у людей, ка
кую создает нервотрепку, — 
об этом поведает автор еще 
одной новёллы о газе — 
Тихон Андреевич Мелешен- 
ко.

ДЕЛО О
ч еты рехко нфЬрочной
ПЛИТЕ

Медленные темпы гази
фикации — не одна беда. 
Другая, не менее злая, — 
волокита, бюрократизм, ко
торые крепко вросли в прак-

«Мне срочно нужен печ
ник, — пишет он в редак
цию. — Дело в том, что я 
поддался соблазну иметь в 
квартире газ и по указанию 
работников 'Уралгазстроя вы
бросил свою старую добрую 
кирпичную плиту, А теперь 
вот уже больше трех меся
цев сижу без огня. Между 
тем газовая плитка с балло
ном стоит в коридоре. Я да
вал заявку на четырехкон
форочную, а мне привезли 
двухконфорочную. Обещали 
в начале июля обменить, но 
обманули. Сколько раз я хо
дил, просил, толку нет. В 
конце июля мне сказали, что 
четырехконфорочных плит 
совсем не будет. Ладно, ду
маю. пусть ставят, какая 
есть.

К концу июля установили 
мне плиту.и сказали, что 
«пока не пройдешь инструк
тажа, не научишься пользо
ваться газом, баллона с га
зом не дадим». Но инструк
тировать меня никто не стал. 
Пришла к нам через не
сколько дней мастер ЖКК 
треста Томскпромстрой Алек
сандра Ивановна Барышни
кова и сказала, что в начале 
августа будут четырехкон
форочные плиты. Даже за
писала в свой блокнот наш 
адрес. «Ждите», — гово
рит и ушла.

Жду. Ходил в контору 
ЖКК, да застать никого не 
мог. Потом на квартиру 
пришел молодой человек.

посмотрел на плиту и спра
шивает:

— Чья это плита?
— Моя, — говорю.
— А я ее сейчас заберу, 

— сказал он.
— Почему? По какому 

праву? — спрашиваю.
Он ответил, что является 

представителем 'Уралгаз
строя. Но когда я попросил 
показать документы, заявил, 
что каждому документы по
казывать не будет. И, выходя 
из квартиры, обозвал меня 
«козлом» да еще пригрозил. 
Пошел после этого разгово
ра к начальнику ЖКК, и 
парень этот оказался как 
раз там. Дело кончилось 
тем, что я отдал свою двух- 
конфррочную плитку, так 
как мне твердо пообещали 
взамен дать желанную че
тырехконфорочную. Но опять 
обманули. До сих пор хо
жу...».

Не одного Тихона Андре
евича и Анну Петровну том
ские газификаторы на зиму, 
что называется, оставили в 
летнем платье. Такая же 
участь постигла тысячи го
рожан, коим газификаторы 
предложили свои услуги.

В чем же дело? Где кро
ются причины затяжки . га
зификации жилья? Почему 
руководители то.мских орга
низаций Уралгазстроя и Со- 
юзсибгазстроя, РСУ-41
тт. Сикорский, СапаноБСКий, 
Некрасов так плохо организу
ют работу■своих подчинен
ных? Если подходить к делу 
по-хозяйски, то ломать, вы
брасывать печи и ставить 
вместо них газовые плиты 
надо уж после того, как бу
дут закончены монтаж и ус
тановка внешнего оборудо
вания. Почему же в Томске 
все делается наоборот? Бу
дут ли перемены?

Н. ВАСИЛЕНКО.
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Юлия Федороцна Антипова—работница Томской обув
ной фабрики. Она освои.да 18 операций по пошиву обуви 
на конвейере. Фото Ф. Хитриневича.

Лочта «Клуба боеШ  слабы))
Поиск продолжается

ЗАВТРА — ВСТРЕЧА ВЕТЕРАНОВ
166-й с и б и р с к о й  д и в и з и и

Совет ветеранов 166-й сибирской ливизии и музей этою 
прославленного соединения сибиряков в школе TV? 51 г. Том^ 
ска продолжают работу.

Летом экспозиция школьною музея пополнилась новыми 
материалами, рассказывающими о боевом пути дивизии, о на
граждении ее орденом Красною Знамени. В июле гриппа вете
ранов и следопытов побывала в Смоленской области, прошла 
по местам боёв воинов-сибиряков.

Мы ведем обширную переписку. Недавно получили мате
риалы из Рязани, Мариинска и других городов страны. С пер
вых дней учебн^о  года вся школа готовится к торжественно
му событию — встрече ветеранов 166-й сибирской дивизии. 
Эта встреча состоится завтра в нашей школе.

Е. СУХОВИЦЫНА, 
учительница истории школы № 51 г. Томска.
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Чемпионы
слета

Со слета из Артека в 
Томск возвратилась делега
ция краеведов, изучающих 
историю Ленинского комсо
мола.

Ila слете юные томичи 
доложили о восстановленных 
страницах истории комсо
мольских организаций Том
ской области.

Поиски «красные следо
пыты» вели по магистралям 
ударных отроек нашей об
ласти. Строительство желези
ной дороги Асино — Белый 
Яр, нефтеразведки и нефте
промысел, передовые лесо
заготовительные участки и 
колхозные фермы — таковы 
маршруты их пути.

Молчановские следопыты 
побывали на Советском ме
сторождении нефти. Свою 
дорогу протяженностью свы
ше 900 километров ребята 
назвали «Нефтяной путь».

Ими установлены имена 
одних из первых комсомоль
цев села Молчанова—Васи
лия Шкуратова (ныне работа
ет начальником Казанского 
вокзала г. Москвы), Гавриила 
Чемоданова, майора в отстав
ке (сейчас живет в г. Моск
ве). Познакомились  ̂ юные 
следопыты с первыми комсо
мольцами деревни Майкове. 
В их числе Гавриил Апол
лонович Ткачев, вступив
ший в комсомол в 1924 году. 
Собран интересный материал 
о работе комсомольцев в го
ды коллективизации сельско
го хозяйства.

Из похода ребята верну
лись с яркими впечатления
ми о встречах с добытчика
ми «черного золота». Привез
ли па^йятные значки, образ
цы нефти, фотографии луч
ших комсомольцев-тружени- 
ков.

Отряд парабельских сле
допытов «Юная смена отцов» 
в этом году проделал путь 
более 700 километров. Ре
бята встретились с прослав
ленным буровым мастером 
Михаилом Михайловичем 
Нурлыгаяновым и его брига
дой, получили в память керн 
с глубины 2.450 метров с ав
тографом буровиков.

Слет в Артеке одно
временно дал оценку и 
туристическим достижениям 
следопытов. В Артеке бы
ли чемпионы области по 
глазомерной съемке мест
ности Г. Мартюшов, Л. Мас
ленников, Т. Мирошнико- 
ва. Лучшие навыки по поста
новке палатки показали ше- 
гарские туристы Оля Загра
ничная, Люда Семенова, Ге
на Лазарев, ' Саша Сваров- 
ский. Чемпионом по укладке 
рюкзака стала Тамара Дроз
дова из Кожевниковского 
района, по технике туризма 
— томичи Толя Лещенко и 
Света Смирнова.

В соревнованиях по туриз
му делегация томичей, заняла 
первое место',. став чемпио
ном слета в Артеке. Привез
ли ребята ленту чемпионов 
слета, 19 меДалей, 40 дип
ломов.

Н. ВОЛКОВА,
директор областной дет
ской экскурсионно-ту
ристической станции.

«ПК см М А Р И Н А
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Ей двадцатый год. Совсем 
немного дорог за плечами. И 
одна из них привела на завод, 
в этот цех, где делаются цо
коли ламп. Сквозь гул- авто
матов я слышу ее негромкий и 
четкий голос:

—  Работа нравится и жизнь 
вообще.

Я смотрю на ее руки. Они 
должны перебрать за смену 
22.860 цоколей. Такова норма. 
Нарядчица цеха Зоя Цыганко
ва говорит, что Марина рабо
тает быстро и ловко, 110— 120 
процентов —  ее ежедневная 
выработка. Второй год идет с 
тех пор, как Марина пришла

на завод. Здесь ее многие зна
ют. Вот сейчас то и дело под
ходят такие же, как она, 
миловидные, юные, и спраши
вают;

—  Завтра при любой погоде 
будем работать?

:—  Завтра же суббота, —  
напоминаю я.

—  Воскресник, общежитие 
строим, —  говорит она мне, а 

•девушкам: —  При любой. Ко
нечно. Обязательно. Приходи
те!

17 комсомольцев в цехе. И 
некомсомольцы есть. Часто 
они подходят к проколочному 
и прессовочному автоматам, 
где хозяйничает Марина. Она 
секретарь цеховой оргацч' 
зации. Вокруг нее круговорот 
всех молодежных дел. Их не
мало.

—  У всех комсомольцев, 
—  рассказывает Марина, —  
есть личные обязательства, 
взятые в честь 50-летия комсо
мола. На прошлом собрании 
мы решили, что каждый ком
сомолец > должен выполнять 
ежемесячный план не меньше 
чем на 110 процентов. Не всег
да хорошо работают станки, 
иногда отсутствуют заготовки. 
Наш «Комсомольский прожек
тор» взялся за наведение по
рядка. Думаю, что на завод
ском слете «прожектористов» 
наш «КП» будет выглядеть не
плохо...

Листая журнал протоколов 
собраний и заседаний бюро, 
можно заметить, что вопросы 
подготовки к юбилею комсо
мола и 100-летиго со дня рож
дения В. И. Ленина постоянно 
волнуют молодежь цеха.

Вечером Марина идет в при
боростроительный техникум. 
Ей непонятен пессимизм тех, 
кто, провалив экзамены в вуз, 
считает себя несчастным. 
Жизнь ее полна и насыщенна. 
Трудом и уймой обществен
ных дел. Такой мы и видим 
Марину на снимке.

В. ЕФИМОВ, 
Фото в. Ефименко.

П О Д  В И Т  У  — 3 0  Л Е Т
ХАБАРОВСК, 25 се’нтября. 

(Корр. ТАСС). Сегодня из да- 
лекЬго северного поселка име
ни Полины Осипенко отправ
лена приветственная телеграм
ма прославленной летчице- 
мосивичке Валентине Степа
новне Гризодубовой. Бюро рай
кома партии и райисполком от 
имени многочисленного коллек
тива горняков, охотников, ры- вДнв9,‘  ̂ ' горячо .̂

поздравили ее с годовщиной 
беспримерного подвига.

Ровно 30 лет назад Валенти
на Гризодубова и ее подруги 
Полина Осипенко и Марина 
Раскова совершили на самоле
те «Родина» беспосадочный пе
релет Москва —  Дальйий Во
сток. Сейчас это —  обычное 
явление. А в то время, пробыв 
в воздухе 26 часов 29 минут и 
понрыв расстояние в 6.450 ки

лометров, отважные летчицы 
установили международный 
женский рекорд на дальность 
полета. Поселок, находящийся 
в районе приземления самоле
та «Родина», стал называться 
именем второго пилота —  По
лины Осипенко.

За тридцать лет на месте, где 
сел самолет, вырос большой 
благоустроенный поселок.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

ПОЛШАГА ДО ПОБЕДЫ
КИЕВ, 25 сентября. (Спец, 

корр. Т А С С  Я. Рохлин). От
ложенная накануне девятая 
Партия шахматного матча пре
тендентов на первенство мира 
завершилась сегодня ничьей. 

Как только судья включил 
часы, ходы гроссмейстеров по
следовали один за другим. 
Очевидно, отложенная пози
ция за прошедшие сутки была 

' изучена партнерами вдоль и 
поперек. И все же завязалась 
острая борьба — без внешних 
аффектов, но с большим содер
жанием. В какой-то момент

казалось, что король белых 
(ими играл Спасский) попал в 
матовую сеть, остроумно рас
ставленную двумя ладьями 
Корчного. Но и эта, последняя 
угроза черных оказалась мни
мой.

Спасский сумел перевести 
своего короля в безопасное ме
сто. На 53-м ходу по предло
жению Корчного был заклю
чен мир.

Счет стал 6:3 в пользу Спас
ского. В оставшихся трех 
встречах ему достаточно сде
лать одну ничью, чтобы до
биться победы в матче.

«СПАРТАК»

ВЗЯЛ РЕВАНШ
Спартаковцы Москвы взяли 

реванш за поражение в пер
вом круге чемпионата стра
ны у футболистов бакинской 
команды «Нефтчи»—4:3 (2:1).

«Спартак», одержав только 
четвертую победу в десяти мат
чах второго круга, вновь вы- ■ 
шел на второе место. Но мо
сквичи потеряли на 4 очка 
больше, чем лидеры турнира— 
динамовцы Киева.

(ТАСС).

Решили первые минуты
в  заключительном матче 

29-го тура чемпионата страны 
футболисты московского «Ло
комотива» проиграли 25 сен
тября на своем поле динамов
цам Кировабада — 0:2 (0:2), 
«позволив» аутсайдерам взять 
реванш за поражение в первом 
круге.

Судьба матча фактически

была решена в самом начале. 
На 5-й минуте лидер динамов
ских атак Эйнуллаев открыл 
счет, спустя еще минуту Мури- 
тов удвоил его.

«Локомотив», занимавший 
после первого круга третье ме
сто, сейчас продолжает огор
чать: в десяти матчах всего 6 
очков. В то же время кирова

бадцы, стремящиеся избежать 
перехода во вторую группу 
класса «А», набрали 'В десяти 
матчах второго круга 9 очков 
— всего на одно меньше, чем 
за все 19 матчей первой поло
вины чемпионата.

(ТАСС).

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

^ Т Е А Т Р
27 сентября —  «Бюро добрых 

услуг «Сверчок».
'Начало —  в 7 час. 30 мин.

вечера.

мстители» —  9-30, 11-10, 12-50, 
14-30, 16-10. Для взрослых —  
«Еще раз про любовь» —  19-45, 
21-45.

«СИБИРЯК»
Для детей —  «Акваланги на 

дне» —  9-30, 11-10. «Венская
почтовая марка» — 12-50, 14-35, 
16-20, 18-05, 19-50, 21-35.

СЕГОДНЯ В 
КИНОТЕАТРАХ; 

имени М. ГОРЬКОГО

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Еще раз про любовь» —  
15, 17, 19, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Еще раз про любовь» —
■ 6-30, 18-30, 20-30.14-30. 16-;

Большой зал —  «Разиня» —•
9,-10-55, 12-50, 14-45. 16-40.
18-35, 20-30, 22-25, . Журнал
«Для вас, романтики».

Малый зал — «Осенние свадь
бы» —  10-50, 12-40, 14-30,
18-10, 20, Журнал «Бессмерт
ный огонь». «По Руси» —  9,
21-50.

Зал кинохроники —  «Гене,
рал Пуща» —  9, 11-15, 13-30,
15- 45, 18, 20-15, 22-30. «Прибо
ры становятся меньше», «Один 
билет на хонией», «Десять ми
нут в танце», «Мяч над кор
том» —  10-10, 12-25, 14-40,
16- 55, 19-10, 21-25.

КИНОФЕСТИВАЛЬ 
«РОЖДЕННЫЙ В БОЯХ 

КОМСОМОЛ»
В кинотеатрах города смот

рите художественные фильмы, 
посвященные 50-летию ВЛКСМ:

имени М. ГОРЬКОГО
«Их знали только в лицо» —  

16-20.
имени И. ЧЕРНЫХ 

«Взорванный ад» —  13-20,
15-10, 18-50. 20-40, 22-25. 

«ПИОНЕР»
«Сердце друга» —  17-25.

т о м с к и й  ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО 
ЗНАМЕНИ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 

'  имени В. В. КУЙБЫШЕВА
объявляет, что в четверг. 10 октября 1968 года, в 14 

часов 30 минут, в аудитории 428-й физического корпуса 
университета, на заседании совета по присуждению уче
ных степеней по физическим специальностям при физи
ческом факультете университета состоится 

ЗАГЦИТА ДИССЕРТАЦИИ, 
представленной на соискание ученой степени кандида

та физико-математических наук, Савельевым Б. А. на 
тему: «Распространение коллимированных световых
пучков в рассеивающих средах».

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке Си
бирского физико-технического института ий. В. Д. Куз

нецова.

В целях у.лучшения об
служивания пассажиров и 
улучшения работы диспет
черской службы отправле
ние автобусов по маршру
там: Итатна, Нопылово.
Александровское будет про
изводиться с 28 сентября 
1968 года с автостанции 
Томск-1.

Детским . яслям № 22
г. Томска срочно требуются 
заведующий хозяйством и
няни.

Обращаться: г. Томск,
улица Красноармейская,
116. 2—1

Томскому инженерно
строительному институту 

ТРЕБУЮТСЯ: 
комендант учебного кор

пуса, заведующий матери
альным складом (зарплата 
90 рублей), кастелянша об
щежития, старший бухгал
тер, бухгалтер, гардеробщи
цы, уборщицы, старший биб
лиотекаре с библиотечным 
высшим образованием, няня 
в детский сад.

Обращаться: г. Томск, Со
ляная площадь, 2. отдел кад- 
)юв.

Дирекция, завком, ком
сомольская организация и 
коллектив инструменталь
ного цеха манометрового 
завода извещают о смер
ти технолога цеха 

КУЖНЕРА
Владимира Васильевича

и выражают соболезно
вание родным и близким 
покойного.

«ОКТЯБРЬ»
ТЕЛЕВИДЕНИЕ

Голубой зал —  «Разиня» —
9, 10-55, 12-50, 14-45, 16-40,
18-35, 20-30, 22-25.

Зеленый зал —  «Осенние 
свадьбы» —  13, 14-45, 16-30,
18-15, 20, 21-45. Журнал
«Балтийцы на вахте револю
ции». Для детей —  «Айбо
лит-66» —  9-30, 11-15.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Разиня» —*

9-20, 11-15, 13Л0, 15-05, 17,
18-55. 20-50, 22-35.

Малый зал —  («Взорванный 
ад» _  13-20. 15-10, 17. 18-50,
20-40, 22-25. Для детей— «Одес
ские каникулы» —  9-40, 11-30.

ПЯТНИЦА, 27 сентября
19.00. «М арксистско-ленин

ское образование коммуни
стов». 19.20. «Новинки нашей 
(^)ильмотеки». 19.40. Спортив
ный калейдоскоп. 20.10. «Аль
манах кинопутешествий». 20.30. 
Журнал «Быт и томичи». 21.10. 
Телевизионный фильм. 21.35. 
«Знаете ли вы?» 22.00. Новости.

’ 22.20. К 100-летию со дня рож
дения В. И. Ленина. Художест
венный фильм «Сердце мате
ри».

Городское профессиональ
но-техническое училище № 1 

ОБЪЯВЛЯЕТ 
дополнительный набор 

учащихся, имеющих образо
вание 7—8 классов, на 
1968 — 69 учебный год по 
специальностям: слесари-ре
монтники, слесари-инстру
ментальщики.

Училище проводит набор 
на вечерние курсы повыше
ния квалификации по специ
альностям: токари, слесари- 
ремонтники, электромонте
ры.

Адрес училища: г. Томск, 
пер. Подгорный, 11. 2—2

Томскому машинострои
тельному техникуму требуют, 
ся На постоянную работу: 
столяр, гардеробщицы,' вос
питатель (в общежитие с ок
ладом 90 руб. и разрешается 
педагогическая работа в 
размере 480 час. в год), тех
нички, заведующий скла
дом, преподаватели по спе
циальным предметам: тех
нология машиностроения, 

метал.лорежущие станки, до
пуски и посадки.

Техническое училище 
№ 7 проводит дополнитель
ный набор учащихся на 
1968—69 учебный год по 
специальностям; токари и 
обмотчики электрических 
машин.

Зачисление в училище 
производится без экзаменов. 
Учащиеся получают стипен
дию 23 рубля 50 копеек в 
месяц.

автомотоклубТомский 
ДОСААФ

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
на курсы по подготовке 

автомехаников, шоферов 
1-го и 2-го классов и инст
рукторов практической езды.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, про
спект Ленина, 140.

2—2

«ПИОНЕР»
Для детей —  «Неуловимые

29 сентября 1968 года пе
шеходный мост ст. Томск-П 
с 18 часов до 20 часов за
крывается на ремонт.

2 —  1

Санаторию для детей с на
рушением опорно-двигатель
ного аппарата требуются са
нитарки, методист по масса
жу и лечебной гимнастике.

Обращаться: г. Томск, Мо
сковский тракт, 4, к главно
му врачу. 2—2

Обращаться: г. Томск, Се
верный городок, корпус 
№ 13, к директору. Телефон 
№ 2-43-51, дополнительный 
1-19.

Томскому областному уп
равлению госинспекции по” 

качеству сельхозпродуктов 
требуются зоотехники.

Обращаться: г. Томск,
проспект Ленина. 204.

Поступающие подают на 
имя директора училища 
документы: заявление, доку
мент об образовании, справ
ку с места жительства. 6 
фотокарточек ( 3 x 4  см). 
Медицинскую комиссию, 
соступающий ■ проходит по 

направлению училища.
бстронуждающимся пре

доставляется общежитие.

Томский государственный 
педагогический институт 
объявляет конкурс на заме
щение штатных должностей 
заведующих кафедрами 

физики и общетехнических 
дисциплин. Срок конкурса 
— две недели со дня опу
бликования в газете.

Лесотехническому тех
никуму требуются:- препода
ватель лесного хозяйства, 
бухгалтер, заведующий скла
дом, кочегары, лаборант 
кинофотолаборатории и для 
работы в г. Асине — пре
подаватели , лесопильно-дере
вообрабатывающего произ
водства и физкультуры.

Жилплогцадью обеспечи
ваются.

Обращаться; г. Томск, 
ул. Карла Маркса, 22. теле
фон № 2-43-59.

2—1

1 ок-

Адрес института: Томск-44, 
ул. Казанская, 75,

Начало занятий 
тябрд.

Адрес училища: г. Томск- 
29, ул. Крылова, 27.

МЕНЯЮ благоустроен
ную двухкомнатную кварти» 
ру в г. Караганде на любую 
квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
проспект Кирова, 49, номна- 
та № 94, к Вербицкому.

К302416 Заказ № 2542

Г

1' 1

Томск, тип. № 2 «Красное знамя».
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